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П ÐÅÇÈÄÅÍÒ ÐÎÑÑÈÈ îçàáî-
òèëñÿ ïðåïîäàâàíèåì îò-
å÷åñòâåííîé èñòîðèè â ñè-
ñòåìå ñðåäíåãî îáðàçîâà-
íèÿ ñòðàíû. Íà ïðÿìîé ëèíèè 

27 àïðåëÿ. Â. Ïóòèí çàÿâèë, ÷òî íóæåí 
åäèíûé ó÷åáíèê èñòîðèè,  åäèíàÿ êîí-
öåïöèÿ ïðåïîäàâàíèÿ ýòîãî ïðåäìåòà  
â øêîëàõ, «…êîòîðàÿ ïîêàçûâàëà áû 
íàì õðîíîëîãèþ ñîáûòèé è îôèöèàëü-
íóþ îöåíêó.  Áåç îôèöèàëüíîé îöåí-
êè íå áóäåò ñàìîãî õðåáòà ïîíèìàíèÿ 
òîãî, ÷òî ïðîèñõîäèëî ñ íàøåé ñòðàíîé 
â òå÷åíèå ïðîøëûõ ñòîëåòèé è äåñÿòè-
ëåòèé». 

Âðîäå áû äîáðîå äåëî ïðåäëàãà-
åò ãëàâà ãîñóäàðñòâà. Íî ñëåäîì èäóò 
ñëîâà, êîòîðûå  îáíàðóæèâàþò ïîëî-
âèí÷àòîñòü è ñëàáîñòü ýòîãî çàìûñëà. 
Ïóòèí  ãîâîðèò: «Ýòî ñîâñåì íå çíà÷èò, 
÷òî ìû äîëæíû âåðíóòüñÿ ê òîòàëèòàðíîìó ìûøëåíèþ». È  ïîÿñ-
íÿåò:  äåëî ó÷èòåëåé  – îáðàùàòü âíèìàíèå ñâîèõ ó÷åíèêîâ, ÷òî 
«åñòü ðàçíûå îöåíêè òîãî èëè äðóãîãî ñîáûòèÿ». Ïîíÿëè? Íó äà. 
Êàê äèâåðñàíòû îò îáðàçîâàíèÿ ó÷èòåëþ ïðèêàæóò, òàê îí è áóäåò 
òðàêòîâàòü ó÷åíèêàì îöåíêó òåõ èëè èíûõ ñîáûòèé. Çà÷åì æå îãî-
ðîä ñ åäèíûì ó÷åáíèêîì ãîðîäèòü, ìèëëèàðäû íà ýòî çàâåäîìîå 
äîõëîå  äåëî òðàòèòü?  

Â ñòðàíå óæå ÷åòâåðòü âåêà èäåò ñõâàòêà çà ïðàâäó îá èñòîðèè  
Îòå÷åñòâà. 

Ïàòðèîòû,  ïðåæäå âñåãî êîììóíèñòû, äîáèâàþòñÿ îáúåêòèâ-
íîé  òðàêòîâêè ñîâåòñêîãî ïåðèîäà â ó÷åáíèêàõ ñðåäíåé øêî-
ëû è âóçàõ. Èáî  èìåííî â ñîâåòñêîå âðåìÿ íàøà ñòðàíà äîñòèã-
ëà âûñî÷àéøèõ âåðøèí âî âñåì – â ýêîíîìèêå, íàóêå, îáðàçî-
âàíèè, ñîöèàëüíîé ñôåðå, çäðàâîîõðàíåíèè, îáîðîíå, êîñìîñå.  
Ýòî áûë àïîãåé òûñÿ÷åëåòíåé èñòîðèè Ãîñóäàðñòâà Ðîññèéñêîãî. 
Ïèê ïîáåäû. Óñïåõ, ïðèçíàííûé ìèðîì. À âîò ñ êîíöà ïðîøëî-
ãî  ñòîëåòèÿ ñòðàíà ñòðåìèòåëüíî îòêàòûâàåòñÿ  íàçàä ïî âñåì 
áåç èñêëþ÷åíèÿ ãëàâíûì ïàðàìåòðàì. Â ðåçóëüòàòå öåëåíàïðàâ-
ëåííîãî, èíñïèðèðîâàííîãî èçâíå è ïîääåðæàííîãî ïðåäàòåëÿìè 
âíóòðè àíòèñîâåòñêîãî ïåðåâîðîòà,  ðàñïàëñÿ Ñîâåòñêèé Ñîþç. 
Ðîññèÿ ïîòåðÿëà ïî÷òè âñå îêðàèííûå òåððèòîðèè, çàâîåâàí-
íûå ïðåäêàìè, íà÷èíàÿ ñ Èâàíà Ãðîçíîãî,   è îêàçàëàñü â ãðàíè-
öàõ XV âåêà. Ýòîãî íàøèì ïðåäàòåëÿì òèïà Åëüöèíà, Ãîðáà÷åâà, 
ßêîâëåâà  è èæå ñ íèìè íèêîãäà íå ïðîñòÿò ïîòîìêè. Óæå ÷åòâåðòü 
âåêà ëèáåðàëüíûå è ðóñîôîáñêèå  ÑÌÈ  îòêðûòî èçäåâàþòñÿ íàä 
èñòîðèåé Ðîññèè, íàâîðîòèëè ýâåðåñòû ëæè è ôàëüñèôèêàöèé  íà 
ýòîé íèâå. Ïðè ýòîì îñîáî ÿðîñòíûì àòàêàì ïîäâåðãàåòñÿ ñîâåò-
ñêèé ïåðèîä, ëè÷íîñòü È. Â. Ñòàëèíà è íàøà Âåëèêàÿ Ïîáåäà.

Ïðàçäíîâàíèå î÷åðåäíîé ãîäîâùèíû Âåëèêîé Ïîáåäû è íûí÷å 
íå îáîøëîñü áåç î÷åðåäíûõ ïîïûòîê ïðèíèçèòü ïîäâèã ñîâåòñêî-
ãî íàðîäà â ñõâàòêå ñ ôàøèçìîì, îòäåëèòü èìÿ Âåðõîâíîãî Ãëàâ-
íîêîìàíäóþùåãî È.Â. Ñòàëèíà îò ýòîãî ýïîõàëüíîãî ñîáûòèÿ.  
Ñíîâà è ñíîâà íåêîòîðûìè ëèáåðàëüíûìè ÑÌÈ ìóññèðîâàëàñü 
äèêàÿ  èäåéêà, ÷òî, ìîë, íàðîä îäåðæàë ïîáåäó âîïðåêè Ñòàëèíó. 
Îïðîâåðãàòü ýòîò øèçîôðåíè÷åñêèé îïóñ äàæå íå õî÷åòñÿ. Âûäà-
þùèéñÿ âêëàä  âîæäÿ  â Âåëèêóþ Ïîáåäó ïî äîñòîèíñòâó îöåíèë 
è ñîâåòñêèé íàðîä, è âåñü ìèð, â òîì ÷èñëå òå, êîãî íèêàê íåëü-
çÿ íàçâàòü äðóçüÿìè  ñîöèàëèçìà. Íî  â âûñòóïëåíèè íà ïàðàäå â 
Ìîñêâå 9 Ìàÿ ïðåçèäåíò Â. Ïóòèí íå ñ÷åë íóæíûì óïîìÿíóòü èìÿ 
Âåðõîâíîãî. Áîëåå òîãî, îí óìóäðèëñÿ  íè ðàçó íå ñêàçàòü, ÷òî 
ïîáåäèë â òîé âîéíå ñîâåòñêèé íàðîä. Èçáåæàë ýòèõ ñëîâ è ìè-
íèñòð îáîðîíû â ïðèâåòñòâåííîì îáðàùåíèè  ê  ó÷àñòâîâàâøèì â 
ïàðàäå âîéñêàì. Âîò ìíîãî ðàç ïðîèçíåñåííàÿ â òîò äåíü ôðàçà 
Ñ. Øîéãó: «Çäðàâñòâóéòå,  òîâàðèùè! Ïîçäðàâëÿþ âàñ ñ 68-é ãî-
äîâùèíîé Ïîáåäû â Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé âîéíå!»  Çà «òîâàðè-
ùåé», êîíå÷íî, ñïàñèáî. Íî ïî÷åìó îïóùåíû ñëîâà î ïîáåäèòåëå 
– ñîâåòñêîì íàðîäå? Ìåòîä óìîë÷àíèÿ â äåéñòâèè…

Ýòî íå ñëó÷àéíîñòü. Íûíåøíÿÿ âëàñòü ìàíèàêàëüíî èçáåãàåò 
âñÿêîãî óïîìèíàíèÿ î ñîâåòñêîì ïåðèîäå â æèçíè ñòðàíû. À åñëè 
óïîìèíàåò, òî äëÿ êëåâåòû è î÷åðíåíèÿ ïàðòèè è ãîñóäàðñòâà, äëÿ 
èçîáðàæåíèÿ åãî êàê ÷åðåäû ïðåñòóïëåíèé, çà êîòîðûìè  äîëæíû  
ïîñëåäîâàòü ïîêàÿíèå è ñóä.  Äåñÿòêè, åñëè íå ñîòíè ÍÈÈ, ôîí-
äîâ, âûñøèõ øêîë, öåíòðîâ, òðóäÿòñÿ ðàäè ýòîé öåëè, âûðàùèâàÿ 
ìàãèñòðîâ äåçèíôîðìàöèè, ìàõðîâûõ àíòèñîâåò÷èêîâ. Ê èõ óñëó-
ãàì – ãîñóäàðñòâåííûå è ÷àñòíûå òåëåêîìïàíèè, êèíîñòóäèè, ðà-
äèîýôèð. Îíè ñ ðàäîñòíûì óïîåíèåì ñîçäàþò êàðèêàòóðû íà ñî-
âåòñêóþ äåéñòâèòåëüíîñòü,  èçäåâàþòñÿ íàä ïàòðèîòèçìîì ñî-
âåòñêèõ ëþäåé, íàä äðóæáîé íàðîäîâ ÑÑÑÐ, íàä ïîäâèãàìè ãåðî-
åâ Âåëèêîé Îòå÷åñòâåííîé, íàä íàøåé ñâÿòîé Ïîáåäîé.  

Îñîáåííî êîùóíñòâåííî âûãëÿäÿò  ïîïûòêè íàøèõ ðàñïëîäèâ-
øèõñÿ   ëæåèñòîðèêîâ óðàâíÿòü ôàøèçì ñ êîììóíèçìîì. Äî òàêî-
ãî íå äîäóìàëèñü ñàìûå ìàõðîâûå èäåîëîãè÷åñêèå ïðîòèâíèêè 
íà Çàïàäå. Äàæå â òåêñòå ñëîâ â «Ìèíóòå ïàìÿòè» 9 Ìàÿ  ñ íåäàâ-
íèõ ïîð ïîÿâèëàñü ôðàçà  î «æåðòâàõ ñòàëèíñêîãî òîòàëèòàðèçìà» 
è íåìåöêîãî ôàøèçìà. Â îäíîé ñòðîêå! ×óäîâèùíî, íî ôàêò. ×òî 
ýòî, åñëè íå êîùóíñòâî?! 

Îñîáåííî àêòèâíû â  ÷àñòè àíòèñîâåòèçìà ïðåäñòàâèòåëè ìà-
ëîãî, íî øóñòðîãî íàðîäà. Òîãî ñàìîãî, êîòîðûé Ãèòëåð è åãî êà-
ìàðèëüÿ ïðèãîâîðèëè ê ïîãîëîâíîìó óíè÷òîæåíèþ, óñåÿâ ïîêî-
ðåííóþ Åâðîïó ñåòüþ ëàãåðåé ñìåðòè.  Åâðåè ìíîãî è ÷àñòî ïè-
øóò è ãîâîðÿò  î õîëîêîñòå – ìàññîâîì óíè÷òîæåíèè ôàøèñòàìè 
ñâîèõ ñîîòå÷åñòâåííèêîâ. Íî êòî îñâîáîäèë ìèð îò êîðè÷íåâîé 
÷óìû? Êòî ñïàñ æèçíè ìèëëèîíîâ åâðååâ? Êðàñíàÿ Àðìèÿ âî ãëà-
âå ñ È. Â. Ñòàëèíûì.  À êòî ïðîäàâèë  â ÎÎÍ èäåþ ñîçäàíèÿ  Èçðà-
èëÿ è Ïàëåñòèíû? Ñîâåòñêèå äèïëîìàòû, âûïîëíÿâøèå âîëþ âî-
æäÿ! Óæ êîìó-êîìó,  à íå åâðåÿì êëåâåòàòü  íà Ñòàëèíà. È èìåííî 
îíè, ïî ëîãèêå,  äîëæíû ïîñòàâèòü â Òåëü-Àâèâå ñàìûé áîëüøîé 
â ìèðå ïàìÿòíèê Âåðõîâíîìó Ãëàâíîêîìàíäóþùåìó, ãîâîðèòü 
ïðàâäó î Âåëèêîé Ïîáåäå. Íî óâû. Âîçüìåì îäèí èç 68 íûíåø-
íèõ  ó÷åáíèêîâ ïî èñòîðèè – òðóä íåêîãî À. Êðåäåðà «Íîâåéøàÿ 
èñòîðèÿ. Äâàäöàòûé âåê». Â íåì ÷åðíûì ïî áåëîìó óòâåðæäàåò-
ñÿ,  ÷òî Ñîâåòñêèé Ñîþç – çà÷èíùèê Âòîðîé ìèðîâîé âîéíû. È 
ÑÑÑÐ ëèøü  íåìíîãî ïîìîã ÑØÀ îäîëåòü ôàøèçì. À ãëàâíîå ñðà-
æåíèå òîé âîéíû íå Ñòàëèíãðàäñêàÿ áèòâà è íå Êóðñêàÿ äóãà, à çà-
õâàò àìåðèêàíöàìè êàêîãî-òî Ãóàäàëêàíàëà,  áèòâà ïîä Ìèäóýå-
åì è ðàçãðîì ñîþçíèêàìè Ðîììåëÿ â Àôðèêå. È âñå ýòî – íà ïîë-
íîì ñåðüåçå. Òàê çà ÷òî øêîëÿðàì, âîñïèòàííûì íà òàêèõ «ó÷åá-
íèêàõ»,  ëþáèòü Ðîäèíó, óâàæàòü ìàðøàëîâ Ñòàëèíà,  âåòåðàíîâ 
âîéíû, áåðå÷ü ïàìÿòíèêè  ïîãèáøèì? Íóæíû ó÷åáíèêè ïàòðèîòè-
÷åñêîé íàïðàâëåííîñòè. Íî èõ íåò, è ïðè íûíåøíåì àíòèíàðîä-
íîì ðåæèìå íå áóäåò.  

Â ýòè äíè ëèáåðàëû  âîïÿò íà âåñü ìèð ÷åðåç êàðòàâûé ðóïîð 
«Ýõà Ìîñêâû», òåëåêàíàë «Äîæäü» è ñåòè Èíòåðíåòà «î âîçâðà-
òå ê òîòàëèòàðèçìó» èç-çà  òîãî, ÷òî â ßêóòñêå  8 ìàÿ ñ.ã. îòêðûëè 
ïàìÿòíèê  È. Â. Ñòàëèíó. Êñòàòè,  ÷åòâåðòûé â ýòîé ðåñïóáëèêå. 
«Óæàñ, óæàñ!» – êðè÷àò ëèáåðàñòû è òðåáóþò íåìåäëåííîãî ñíîñà 
ïàìÿòíèêà. À âîò ìîíóìåíò â öåíòðå Ìîñêâû âåøàòåëþ Ñòîëûïè-
íó èì ïî äóøå. Êàê è ïàìÿòíèê  Êîë÷àêó, çàëèâøåìó êðîâüþ Ñè-
áèðü. Òàêîå âîò ñòðàííîå ïðåäñòàâëåíèå î äåìîêðàòèè ó íåêîòî-
ðûõ  íàøèõ çàïèñíûõ «äåìîêðàòîâ».  

Íî âîçâðàòèìñÿ ê çàäóìàííîìó ïðåçèäåíòîì åäèíîìó ó÷åáíè-
êó èñòîðèè. Îäíèì èç ïåðâûõ èäåþ ïîääåðæàë ìèíèñòð îáðàçî-
âàíèÿ è íàóêè ÐÔ Ëèâàíîâ, ÷òî óæå ñàìî ïî ñåáå ïëîõî. Îí çà-
ÿâèë, ÷òî äëÿ ïîäãîòîâêè òàêîãî ó÷åáíèêà ïîäáåðåò 20  ëó÷øèõ 
èñòîðèêîâ Ðîññèè,  è îíè äî êîíöà ãîäà ñîçäàäóò íóæíûé òåêñò. È 
óæå îçâó÷åíû   íåêîòîðûå ôàìèëèè «ëó÷øèõ èñòîðèêîâ». Íå ïîâå-
ðèòå! Ýòî ìàõðîâûå àíòèñîâåò÷èêè è øòàòíûå ëæåöû Ñâàíèäçå,  
Ïèâîâàðîâ,  Ìëå÷èí, Ðàäçèíñêèé, Çëîáèí  è ò.ï. è ò.ä. Çíàêîìàÿ 
øàòèÿ-áðàòèÿ. Óæ ýòè ñîñòðÿïàþò òàêîé ó÷åáíèê, ÷òî ìàëî íå ïî-
êàæåòñÿ. Ïîòîìó ñ ãðóñòüþ ïðèõîäèòñÿ êîíñòàòèðîâàòü, ÷òî íîâàÿ 
èíèöèàòèâà Ïóòèíà – îäèí èç åãî ìåðòâîðîæäåííûõ ïðîæåêòîâ. 
Òàê ÷òî áèòâà çà ïðàâäó èñòîðèè ïðîäîëæàåòñÿ.  

Битва
за историю

Юрий НИКОТИН,
политический
обозреватель

УРНИР проходил в 
гимназии № 1 Ми-
нусинска. На со-
ревнования при-
ехало 200 юных 

борцов из Красноярского 
края и Хакасии.

С приветствиями к спор-
тсменам обратились депу-
тат Законодательного собра-
ния, руководитель фракции 
КПРФ Пётр Медведев, заме-
ститель председателя Мину-
синского городского Совета 
депутатов Михаил Зенченко, 
первый заместитель  главы 
администрации Минусинска 
Владимир Заблоцкий, депу-
тат районного Совета депу-
татов Александр Климов и 

Тандем силы и ловкости
Турнир по греко-римской борьбе в честь Дня Победы в Минусинске

депутат городского Совета 
Александр  Матвеев. 

В честной борьбе были 
определены победители и 
призёры в разных весовых 
категориях, которых награ-
дили медалями, грамотами, 
кубками и ценными призами. 
Их предоставил наш спор-
тивный клуб, а также город-
ское отделение КПРФ в лице 
первого секретаря Андрея 
Новака. Кроме того, судьям 
и помощникам организато-
ров были вручены денежные 
вознаграждения от помощ-
ника депутата Законодатель-
ного собрания Бориса Теле-
ша и помощника депутата Го-
сударственной думы Романа 
Тамоева. За активную и пло-
дотворную работу в развитии 
борьбы они были награжде-
ны памятными  медалями ЦК 
КПРФ  «90 лет образования 
СССР» и «300-летие М. В. Ло-
моносова».

Спонсором соревнований 
стал отдел спорта и моло-
дёжной политики Минусин-
ска. Призы за первое место 
предоставил президент го-
родской федерации греко-

римской борьбы  Александр 
Климов. 

В ходе прошедших сорев-
нований в разных весовых 
категориях призовые места 
распределились так:

ПЕРВОЕ МЕСТО – Рус-
лан Шукюров, Алик Садоян, 
Максим Вашлаев, Иван Ва-
сильев, Никита Терехов, Аль-
берт Сайфутдинов, Денис 
Ионин.

ВТОРОЕ МЕСТО – Андрей 
Чернышев, Иван Мазурин, 
Артем Андреев, Егор Востру-
хин, Сергей Петров, Ислам 
Картоев, Константин Дере-
шев, Алексей Маринченко.

ТРЕТЬЕ МЕСТО – Дмитрий 
Крапивин, Илья Кудашов, Ар-
тем Радзевич, Артем Мусин, 
Ярослав Губский, Владислав 
Кознов, Александр Чупров, 
Егор Сорокин, Вениамин Зя-
блинцев, Яков Шмидт.

Поздравляем всех чемпи-
онов и призёров с победой и 
желаем бодрости духа! А тре-
нерам и организаторам вы-
ражаем благодарность за по-
мощь в проведении турнира. 

Борис ТЕЛЕШ,
Роман ТАМОЕВ, 

руководители 
краевого спортивного 

клуба им. Г. К. Жукова. 

P.S. В Минусинске греко-римская борьба существует уже более 25 лет.  Родоначальником 
отделения борьбы в городе стал действующий старший тренер по греко-римской борьбе Борис 
Феогенович Шилов. Он воспитал большое количество борцов, которые стали  мастерами и кан-
дидатами в мастера спорта. Многие продолжили свою борцовскую карьеру уже в качестве тре-
неров  и так же воспитывают и тренируют местных мальчишек мастерству греко-римского сти-
ля. Один из воспитанников – тренер по борьбе Евгений Александрович Васильев, который яв-
ляется руководителем отделения спортивного клуба им. Г. К. Жукова в Минусинске, организо-
ванного Красноярским краевым отделением комсомола при поддержке КПРФ. 

В нашем крае существует уже два отделения по борьбе – в Минусинске и в Курагино (тренер 
Игорь Николаевич Фесенко). Развивая борьбу на юге Красноярского края, наш спортивный 
клуб уделяет особое внимание патриотическому и спортивному воспитанию молодежи, помо-
гает проводить соревнования и турниры разного уровня.

УРНИР
гимназии № 1 Ми-
нусинска. На со-
ревнования при-
ехало 200 юных 

Т

ЕРГЕЙ ПАВЛОВИЧ 
встретился с руко-
водством краево-
го и городского ко-
митетов партии. На 

встрече с членами бюро го-
родского комитета партии 
и председателями сове-
тов секретарей первичных 
отделений районов Крас-
ноярска обсуждены вопро-
сы внутрипартийной рабо-
ты, экономические и соци-
альные проблемы  краево-
го центра.

В этот же день С. П. Обухов 
встретился с активом город-
ской партийной организации. 
Во встрече приняли участие 
первый секретарь крайкома 
партии П. П. Медведев и пер-

Проблемы города – крупным планом
В Красноярске с рабочим визитом побывал член Президиума ЦК КПРФ, секретарь ЦК КПРФ, депутат Государственной думы С. П. Обухов.

вый секретарь городского ко-
митета партии В. Н. Сергеев.

Внимание собравшихся 
было приковано к совершен-
ствованию форм и методов 
партийной работы и социаль-
но-экономическим пробле-
мам Красноярска. Об этом 
говорили председатель ка-
дровой комиссии горкома 
партии, председатель сове-
та секретарей первичных от-
делений Советского района 
Л. Я. Амосова, директор ре-
сурсно-методического цен-
тра крайкома партии Л. В. 
Жовноватюк, первый секре-
тарь крайкома комсомола Р. 
Т. Тамоев, председатель со-
вета секретарей первичных 
отделений Ленинского райо-

на Б. Н. Телеш, предпринима-
тель В. Н. Пястолов, торговый 
представитель фармацевти-
ческой фирмы Е. Н. Илюшин, 
член Красноярского город-
ского комитета партии А. В. 
Телегин, председатель сове-
та секретарей первичных от-
делений Железнодорожно-
го района Ю. В. Евдокимов, 
председатель краевого об-
щества садоводов В. Я. Глад-
чук, секретарь первичного от-
деления КПРФ Железнодо-
рожного района С. А. Бала-
ков.

С большим вниманием 
участники встречи выслуша-
ли выступление члена Пре-
зидиума ЦК КПРФ, секретаря 
ЦК КПРФ, депутата Государ-

ственной думы С. П. Обухо-
ва. Сергей Павлович обсто-
ятельно рассказал о ситуа-
ции в стране, работе фрак-
ции КПРФ Государственной 
думы. Были затронуты про-
блемы экологии, положения 
«детей войны», нехватки мест 
в детских садах. Особенно 
собравшихся задели вопро-
сы, связанные с деятельно-
стью служб ЖКХ. Например, 
в Красноярске стоимость об-
щедомового счетчика воды – 
700 тысяч рублей! – перело-
жили на жильцов дома.

– Домовые советы вправе 
остановить беспредел, тво-
рящийся в сфере оказания 
коммунальных услуг, – ска-
зал Сергей Павлович и при-

вел такой пример. В Крас-
нодаре (это избирательный 
округ депутата С. П. Обухова) 
такой же счетчик обходится 
жителям в 200 тысяч рублей, 
из них 50 тысяч – стоимость 
прибора, 150 тысяч – работы 
по установке. Люди не знают 
своих прав. Поэтому для мно-
гих жильцов – открытие, ког-
да они узнают, что плитку на 
полу в подъезде или замок в 
почтовых ящиках управляю-
щая компания должна заме-
нить бесплатно. В сфере ЖКХ 
партия объявила стратегиче-
ской задачу – добиться, что-
бы коммунальные платежи не 
превышали 10% совокупного 
дохода каждой семьи.

С. П. Обухов ответил на во-

Время собирать силы

При поддержке КПРФ

С

Дорогие читатели!
Во втором полугодии 2013 года 

мы выходим пять, а не  шесть месяцев: 
в июле у нас отпуск. 

Поэтому каталожная стоимость подписки  
(без услуг связи) составляет  180 руб. 75 коп.

просы участников встречи.
Подводя итоги разговора, 

первый секретарь крайкома 
партии П. П. Медведев отме-
тил, что успех в деле придет, 
если будет сделана ставка 
на опыт, чувство ответствен-
ности. В борьбе за социаль-
ную справедливость краевая 
партийная организация бу-
дет делать ставку на взаимо-
действие с верными союзни-
ками, которыми становятся 
организации «детей войны», 
союз советских офицеров, 
пограничников, домовые ко-
митеты.

Встреча прошла в товари-
щеской обстановке.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Партийная хроника
Заседание бюро крайкома КПРФ

Состоялось очередное заседание бюро краевого комитета 
КПРФ. Вел заседание первый секретарь крайкома партии П. П. 
Медведев.

Члены бюро были проинформированы о ходе выполнения ра-
нее принятых постановлений. Рассмотрены итоги работы мест-
ных отделений по приему в ряды КПРФ.

Бюро утвердило решения об избрании первыми секретарями 
местных отделений: Уярского – Сергея Александровича Хадже-
гурова, Иланского – Людмилы Ивановны Баранцевой.

Рассмотрены некоторые другие вопросы внутрипартийной 
жизни.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

ЕРВОМАЙ в Зеленогорске оставил заметный след. 
О нем говорят до сих пор. А все потому, что прошел 
совсем не так, как планировали городские профсо-
юзы и администрация города. Впервые за 22 года 
капиталистической реакции коммунисты проводи-

ли майские мероприятия отдельно от профсоюзов, адми-
нистрации и примкнувшим к ним «Единой России», ЛДПР и 
«Справедливой России».

Учитывая, что большинство профсоюзных организаций «при-
кормлены» администрациями предприятий и вместо защиты ра-
бочего класса играют роль буфера между работодателем и ра-
бочим человеком, коммунисты Зеленогорска приняли решение: 
провести первую зеленогорскую коммунистическую маёвку.

В 11 утра 1 мая на площади у фонтана «Кан и Енисей» были 
развернуты красные флаги КПРФ, палатки, разожжены русские 
самовары. Выступавшие на маёвке требовали отправить пра-
вительство в отставку, защитить «детей войны», навести в стра-
не и городе порядок. После ярких, по-настоящему революцион-
ных выступлений маёвка продолжилась. Все желающие могли 
выпить чаю с баранками и пирогом, который испекла секретарь 
первичного отделения КПРФ Лидия Санькова, спеть под баян с 
двумя замечательными хорами, почитать стихи с зеленогорски-
ми поэтами. Депутаты-коммунисты вели приём граждан, а зеле-
ногорские пионеры во главе с руководителем пионерского дви-
жения Галиной Тороховой организовали конкурс детского рисун-
ка на асфальте.

Всего в первой зеленогорской коммунистической маёвке при-
няло участие более 500 человек. А самый большой кусок пирога 
достался, конечно же, баянисту.

Зинаида ЛЕБЕДЕВА, 
член правления Зеленогорского первичного 

отделения ВСД «Русский Лад».

Возрождение маёвки

ЕРВОМАЙ 
О нем говорят до сих пор. А все потому, что прошел 
совсем не так, как планировали городские профсо-
юзы и администрация города. Впервые за 22 года 
капиталистической реакции коммунисты проводи-
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Возрождение маёвки

Коммунисты Центрального района горячо и сердеч-
но поздравляют Валерия Александровича  Чистохина  
70-летним юбилеем!

Валерий Александрович с 1978 года в рядах партии.  Это 
очень  честный и ответственный  коммунист. Всегда прини-
мает самое активное участие в митингах, пикетах и демон-
страциях. Не один год избирается членом контрольно-реви-
зионной комиссии краевого отделения КПРФ. 

 У Валерия Александровича активная жизненная и тру-
довая позиция.Он до сих пор в рабочем строю – руководит 
органом сертификации «РегионСтройсертификации» ОАО 
«Красноярский ПромстройНИИпроект». До этого 40 лет от-
работал по специальности инженер-технолог-строитель в 
Железногорске  после  окончания в 1965 году Красноярско-
го политехнического института. За свою трудовую деятель-
ность имеет памятные знаки.

Искренне желаем Валерию Александровичу  крепкого 
здоровья  и долголетия, добра и радости, оптимизма и не-
поколебимой веры в то, что завтрашний день будет счастли-
вым и солнечным!    

Примите поздравления!
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Собравшихся объединило одно: они 
воспринимают насильственный поворот 
к капитализму как страшную трагедию. 
Участники круглого стола сразу отвергли 
тезис об якобы экономическом неблаго-
получии страны, вызванном социалисти-
ческой системой хозяйствования. 

В. Г. Давыдов указал, что СССР был 
второй великой державой мира. 

П. Е. Черепанов привёл данные по 
производству сельскохозяйственной про-
дукции в крае. Так, в 1990-х годах на одно-
го человека в год в крае производилось 59 
килограммов мяса, 365 литров молока и 
одна тонна зерна.  Они и Ю. В. Евдокимов 
считают, что дефицит продовольствия и 
товаров народного потребления был соз-
дан искусственно,  чтобы подорвать веру 
в советский социалистический строй.

Виновной во временном поражении со-
циализма практически все считают КПСС, 
которая не смогла выполнить свою истори-
ческую миссию по организации трудового 
народа на борьбу с происками империали-
стического окружения, и поддерживавших 
его внутренних ниспро-
вергателей социализ-
ма. По мнению В. Г. Да-
выдова, А. И.  Щербако-
ва, в руководящих орга-
нах партии преобладало 
жёсткое администриро-
вание, излишняя центра-
лизация, нетерпимость к 
мнениям коммунистов и 
населения, наблюдались 
чуждые коммунистиче-
ской морали лицемерие, 
подхалимаж и даже ли-
зоблюдство. 

А. Юдин подчер-
кнул:  Запад, убедив-
шись, что социалисти-
ческое государство по-
бедить в результате во-
енных действий нельзя, 
разработал систему 
экономических и пси-
хологических мер. Нам 
важно понять, какие 

же внутренние причины способствовали 
осуществлению этих происков импери-
ализма. Студент выразил 
озабоченность сохранением 
единства КПРФ и  предло-
жил провести круглый стол 
на тему «Будущее КПРФ». 
М. Сенькова, как бы отве-
чая на вопросы А. Юдина, 
обратила внимание на сла-
бость государственной вла-
сти и политическую инерт-
ность КПСС в 1980-е годы.

Н. Б. Кондратьева от-
метила, что Компартия не 
смогла организовать эф-
фективно борьбу с идеоло-
гической диверсией Запада. 
У работников партийного 
аппарата и у многих комму-
нистов слово расходилось 
с делами. На это обратили 
внимание Ю. В. Евдокимов 
и О. Г.  Колесников, по их 
мнению, многие вступали 

в партию не 
по идейным 
соображени-
ям, а из корыстных и карье-
ристских целей. 

Руководство партии ото-
рвалось от народа, потеряло 
авторитет не только у трудя-
щихся, но и у многих комму-
нистов, общее презрение  пу-
стопорожней болтовнёй вы-
зывал генсек Горбачёв.  О его 
мерзостной и пагубной роли, 
а также его идейного предше-
ственника Хрущёва, эмоцио-
нально и ярко говорил А. Н. 
Амосов.  Оба эти деятеля за-
игрывали с национальными 
элитами внутри страны, бо-
ролись с несуществующим 
великорусским шовиниз-
мом и национализмом, пре-
клонялись перед западными 
ценностями, увлекались не-
продуманными противоесте-

Áîëü ðàí   
ОЛЕЕ 20 ЛЕТ прошло с того трагического момента, когда 
доморощенным врагам рода человеческого при поддерж-
ке иностранных спецслужб удалось уничтожить доселе не-
виданную в мире цивилизацию – Союз Советских Социа-
листических Республик. Острая боль, пронзившая сердца 

всех честных советских патриотов при этом известии, и сегодня не 
даёт им покоя. До сих пор их мучает  множество вопросов, связан-
ных с теми событиями. Почему разрушили Союз? 

Почему добровольно отказались от общества социальной спра-
ведливости? И бесконечное: «Почему, почему, почему?». На мно-
гие вопросы ответы даны в новой редакции Программы КПРФ, но 
либо люди не  знакомы с ними, либо эти ответы их не вполне удов-
летворяют, и они высказывают свои версии.  Недавно  региональ-
ное отделение движения «Русский Лад» совместно с крайкомом 
КПРФ провели круглый стол по теме «Почему был насильствен-
но разрушен Советский Союз». В нём приняли участие активисты 
движения и КПРФ, представители общественности. Вёл круглый 
стол член координационного совета ВСД «Русский Лад» Влади-
мир БЕДАРЕВ.  В большом разговоре приняли участие представи-
тели старшего поколения, прожившие большую часть своей жизни 
при Советах: Василий ДАВЫДОВ – ветеран партии, Павел ЧЕРЕ-
ПАНОВ – депутат Законодательного собрания, Александр ЩЕР-
БАКОВ – поэт, Надежда КОНДРАТЬЕВА – заведующая отде-
лом крайкома КПРФ, и Владимир СЕРГЕЕВ  – первый секретарь горкома КПРФ. 
Пришли на встречу и более молодые, те, чьи детские и юные годы прошли в совет-
ское время: Александр АМОСОВ – секретарь крайкома КПРФ, Юрий ЕВДОКИ-
МОВ и Олег КОЛЕСНИКОВ – председатели советов секретарей первичных отде-
лений КПРФ, Иван Ноговицин – член КПРФ. 

Еще одна группа – родившиеся уже в «демократической» России студенты Ма-
рия СЕНЬКОВА и Александр ЮДИН. 

Экспертами выступили Владимир Замышляев – профессор, кандидат философ-
ских наук, Сергей Маслов – член крайкома КПРФ, Евгений Постовский – секре-
тарь крайкома РКРП-РКП, автор этих строк.

ственными реформами, что вносило де-
зорганизацию как в экономику, так и в по-
литическую жизнь страны. Оба они допу-
стили пересмотр ялтинских соглашений 
об устройстве послевоенного мира.  Ста-
раниями этих двух высших руководите-
лей КПСС социалистическому обществу 
был нанесён зубодробительный удар.  

Об этом же говорил В. И. Замыш-
ляев. По его мнению, а он партийную 
жизнь знал изнутри, к концу 1980-х го-
дов партия была деидеологизирована, в 
ней царила всеобщая неразбериха и рас-
терянность, нарушены были принципы 

демократического цен-
трализма, упала партий-
ная дисциплина и ответ-
ственность коммунистов 
за выполнение партий-
ных решений. Политика 
перестройки не имела яв-
ных целей, продолжение 
хрущёвского курса на ра-
зоблачение культа лично-
сти  Сталина  вылилось в 
очернение советской дей-
ствительности.  Этому 
способствовала и поли-
тика гласности, которая 
превратилась в саморазо-
блачение партии, с одной 
стороны, а с другой – в 
пропаганду буржуазных 
ценностей. 

Произошло раздвое-
ние общественного со-
знания, общество утра-
тило как морально-по-
литическое единство, 
так и единство народа и 

власти. Все эти отрицательные явления 
трудящиеся связывали с преступной без-
деятельностью Горбачёва и требовали не-
медленного отстранения его от власти. 
На Пленумах ЦК КПСС дважды вставал 
вопрос об его отстранении от должности 
генсека, но решение не было принято.

Окончательным ударом, по мнению 
В. И. Замышляева, по социалистическо-
му строю явилась отмена 6-й статьи Кон-
ституции СССР, закреплявшей руководя-
щую роль КПСС. В социалистическом об-
ществе Коммунистическая партия игра-
ет системообразующую, организующую 
роль во всех сферах жизни, и это объек-
тивная необходимость, вызванная приро-
дой общества. И вот народные депутаты 
СССР, среди которых более четырёх пя-
тых было членов КПСС, приняли это са-
моубийственное решение. Вот почему ни 
народ, ни коммунисты в августе 1991 года 
не вышли защищать партию. 

Почему был 
насильственно 

разрушен 
Советский Союз

Картинки с выставкиКПРФ - 20 лет. Наша история

Н. Б. Кондратьева 

А. Н. Амосов

В. И. Замышляев и В. С. Бедарев

В школе № 47 поселка Зеленый 
Бор Минусинского района состо-
ялась  встреча школьников  с чле-
нами  общественной организации  
старшего поколения «Дети войны». 

Этой встрече  предшествовал кон-
курс рисунков среди учащихся  школ 

В школе № 47 поселка Зеленый 

Дети рисуют мир
Минусинска и пос. Зеленый Бор «Мир 
глазами детей». На встрече учащиеся 
школы дали концерт  художественной 
самодеятельности, свои стихи прочи-
тала минусинская поэтесса – участник 
Великой Отечественной войны Галина 
Георгиевна Ушакова. А победителям 

конкурса Алине Ург, Яне Стариловой, 
Кристине Помоловой представите-
ли совета общественной организа-
ции «Дети войны» Галина Васильевна 
Яковлева, Лилия Андреевна Аверина 
вручили призы и поздравили детей с 
участием в конкурсе. 

КПРФ в регионах

РЕЖДЕ ЧЕМ рас-
сказать о чело-
веке, Коммуни-
сте с большой 
буквы, хотелось 

бы вспомнить в год 20-ле-
тия КПРФ о возрожде-
нии Тюхтетского местно-
го (районного) отделения 
КПРФ, которому отдал все 
свои силы и организатор-
ские способности Витов-
тас Ионасович Вилионис.

Восстановить жизнь КПРФ 
в Тюхтете, наверное, так же, 
как и во всех  таежных райо-
нах, было непросто. Из 600 
членов партии в Тюхтетском 
районе на организационное 
собрание собралось чуть бо-
лее десятка коммунистов. 
Это Николай Павлович Царь-
ков, Геннадий Анисимович 
Моисеев, герой нашего рас-
сказа Виктор Иванович Вили-
онис (к  такому имени и отче-
ству он привык больше), Ми-
хаил Евстафьевич Пилипчук, 
Михаил Михайлович Марчен-
ко и другие. Представитель 
крайкома  из Боготола рас-
сказал о политической  ситу-
ации в стране, в крае, о том, 
как идет возрождение пар-
тийных организаций в крае. 

Возглавляли партийные 
организации вторые се-
кретари райкомов, т.к. пер-
вые  секретари, как прави-
ло, были приезжие. По-
сле ельцинского запре-
та КПСС уехали на свои 
малые родины, при  этом 
успев вступить в капита-
листические отношения, 
продать партийные квар-
тиры. Поэтому нелегкая 
ноша была предложена 
Ю. И. – возглавить Тюх-
тетскую партийную орга-
низацию. 

После года его «руковод-
ства»  партийная организа-
ция не восстановилась. Че-
рез год  коммунисты снова 
собрались с той же повест-
кой: «Восстановление пар-
тийной организации, выбо-
ры секретаря». На этот раз, 
взвесив и проанализировав 
все, единогласно избрали 
секретарем директора учи-
лища Михаила Михайлови-
ча Марченко, имевшего к 
тому времени опыт партий-
ной работы в колхозе «Крас-
ное знамя», секретарем пар-
тийной организации. Был у 
него и опыт хозяйственной 
деятельности – председате-
лем колхоза имени Кирова. 
Это он в течение  года вос-
становил партийную органи-

Судьбы простое 
полотно

зацию в Тюхтетском районе. 
Коммунисты стали регуляр-
но уплачивать взносы, про-
водились партийные собра-
ния, началась политучеба. В 
районном Совете было бо-
лее половины коммунистов 
и наших сторонников.

Михаил Михайлович был 
избран в краевую ревизион-
ную комиссию. Николай Пав-
лович Царьков стал нашим 
представителем в краевом 
комитете регионального от-
деления КПРФ. Болезнь под-
ломила силы Михаила Ми-
хайловича, и он рано ушел 
из жизни. Коммунисты всег-
да будут помнить его энтузи-
азм, порядочность, принци-
пиальность и все, что он сде-
лал для нашей парторгани-
зации. Светлая память о нем 
останется в сердцах не толь-
ко коммунистов, но и многих 
жителей района.

После смерти Михаила 
Михайловича коммунисты 
избрали секретарем мест-
ного отделения КПРФ  Г. В. 
Савченко, автора этой ста-
тьи. В этот период я и позна-
комился с Витовтасом Иона-
совичем, человеком герои-
ческой судьбы. 

Родился он в январе 1930 
года в Каунасе, это Литва. 
Прожил он и буржуазную 
действительность на своей 

родине, и войну, и немецкую 
оккупацию, и советский пе-
риод. Семья была зажиточ-
ной: имелась мельница, ле-
созавод, жилые дома. В на-
чале июля 1948 года вместе 
с матерью их как спецпосе-
ленцев переселили в Крас-
ноярский край, Нижнеин-
гашский  район. Первая за-
пись в трудовой книжке: с 
июня 1948 года по ноябрь 
1950 года – вздымщик За-
водского химлесхоза. Летом 
добывали живицу, зимой за-
готавливали лес вручную, 
строили новый Октябрьский 
лесоучасток. 

В декабре 1950 года спец-
поселенцам разрешили пе-
реехать в Тюхтетский рай-
он, где находился на посе-

лении отец. Здесь, на реке 
Четь, строили Тюхтетскую 
межколхозную ГЭС. Отец ра-
ботал рамщиком, а Витовтас 
Ионасович – кочегаром на 
локомобиле, который обе-
спечивал электроэнергией 
стройку.  После сдачи ГЭС в 
эксплуатацию окончил курсы 
электромонтеров, работал 
электриком. В 1955 году на-
значен на должность техно-
рука-руководителя ГЭС.

Его порядочность, испол-
нительность были замече-
ны руководством района, 
и его, беспартийного, на-
значили директором Тюх-
тетского райпромкомбина-
та крайместпрома. Одно то, 
что директором поставили 

не коммуниста, для того 
времени было большой 
оценкой его работы. Хо-
зяйство было большое: 
строительство и пуск но-
вого лесозавода, пере-
возка жилых домов на 
новые места, кирпич-
ный завод, столярно-ме-
бельный, малярный, куз-
нечный, пимокатный и 
швейные цеха, автотран-
спорт, часовая мастер-

ская.
В конце 1959 года чле-

ны колхоза им. Жданова из-
бирают его председателем 
колхоза. В составе его име-
лись ферма крупного рога-
того скота, овцеферма, сви-
ноферма, птичник, пасеки.

Через год его приняли в 
партию. В марте 1961 года 
его и председателя колхо-
за «Большевик» С. С. Прано-
вича включили в состав кра-
евой делегации на совеща-
ние передовиков сельского 
хозяйства краев, областей и 
автономных республик Си-
бири, которое проводил в 
Новосибирске Никита Сер-
геевич Хрущёв.

В 1966 году наш герой – 
заместитель директора Тюх-

тетского леспромхоза, са-
мого крупного предприятия 
района, выпускавшего ме-
бель, лыжи, пиломатериал.

В 1968 году во вновь об-
разованном районе его на-
значают директором хлебо-
приемного предприятия. На-
чалось строительство зерно-
складов, сушилок, конторы.

В 1972 году его перево-
дят прорабом Тюхтетского 
участка Ачинской ПМК тре-
ста «Крайсельхозмонтаж». 
Здесь объем работы боль-
ше, так как  участок обслу-
живал хозяйства всего райо-
на и вводимые объекты Тюх-
тетской ПМК-7 «Крайколхоз-
строя». Это зерносушилки, 
агрегаты травянной муки, 
три свинокомплекса, птич-
ник, коровники, гаражи, ма-
стерские, водонапорные 
башни, наружные сети водо-
снабжения и отопления.

В 1979 году его назначи-
ли  на должность заместите-
ля управляющего районного 
отделения «Сельхозтехника» 
по транспорту.

В 1980 году назначен на-
чальником Тюхтетского 
ДРСУ. Начали укладку ас-
фальта автодороги Боготол 
– Тюхтет, ремонт внутрирай-
онных дорог, мостов.

Закончил трудовую дея-
тельность в 1998 году глав-
ным инженером Тюхтетского 
МПП ЖКХ. В период трудо-
вой деятельности избирался 
депутатом сельских и рай-
онного Совета, членом рай-
кома, работал секретарем 
«Сельхозтехники», руково-
дил народной дружиной. Его 
трудовой стаж 50 лет.

Где бы ни работал Витов-
тас Ионасович Вилионис, 
он всегда справлялся с по-
рученным партией делом. И 
сегодня он занимает актив-
ную жизненную позицию. 
Постоянно встречается с мо-
лодежью в школах, училище. 
Активно участвует в рабо-
те партийной организации. 
Член президиума районно-
го совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил. 

Партия по достоинству 
оценила труд Витовтаса 
Ионасовича. 29 марта 2013 
года ЦК КПРФ наградил его 
орденом «За заслуги перед 
партией».

Пользуясь случаем, хочу 
через нашу газету поздра-
вить его с заслуженной на-
градой, пожелать здоровья, 
благополучия и долгих, дол-
гих лет жизни.

Геннадий САВЧЕНКО, 
первый секретарь 

Тюхтенского 
райкома КПРФ.

Мне стыдно, за тех, кто 
руководит Россией. Мне 
стыдно за тех, кто управ-
ляет российским телеви-
дением. И мне очень боль-
но за героев, которые по-
бедили фашизм. 

Итак, 9 Мая во время ми-
нуты молчания на всех ос-
новных телеканалах России 
прозвучала фраза в отно-
шении героев-победителей: 
«…ты, чьи близкие и родные 
прошли через сталинские 
лагеря, ты освободил Освен-
цим, Бухенвальд и Дахау…».

Вероятно, авторы этого 
текста очень близкие род-
ственники печально извест-
ного «десталинизатора» Ми-
хаила Федотова, который 
по чьему-то недоразуме-
нию пока еще занимает пост 

председателя со-
вета по правам че-
ловека.

Ибо даже недо-
развитому идиоту 
известно, что сей-
час в России сидит 
в тюрьмах столько 
же, сколько сиде-
ло при Сталине. А в 
США еще больше.

Но главное, что 
из-за этой фра-
зы можно сделать 
только три вывода.

Во время войны у каждого 
солдата, офицера и генера-
ла кто-то сидел. Всего через 
РККА прошло около 37 мил-
лионов человек. Следова-
тельно, сидело столько же. 
Но это наглая ложь.

Фашизм победили не сво-

Гадко. Противно. Мерзко

бодные люди и герои, а род-
ственники зеков, для кото-
рых страх попасть в лагерь 
был сильнее страха смерти. 
Но это наглая ложь.

Хорошо воевали только 
те, у кого кто-то сидел. Но 
это наглая ложь.

Получается, что Победы-

то не было. А с фашизмом 
бились не герои, а рабы, для 
которых страх попасть в ста-
линские лагеря был страш-
нее, чем страх перед смер-
тью.

Гадко. Противно. Мерзко.
Мне очень хочется, чтобы 

эта статья считалась офици-
альным обращением в СК и 
Генеральную прокуратуру.

И с огромным удоволь-
ствием выпью фронтовые 
100 граммов, когда кого-ни-
будь снимут с работы и осу-
дят за предательство героев 
своего народа.  

Юрий КАРНОВСКИЙ.
Источник: topwar.ru 

Гуляющие в День Побе-
ды с триколором обыва-
тели у абсолютного боль-
шинства наших сограж-
дан не вызывают отрица-
тельных эмоций, потому 
что нынешняя система 
вытравила из людей па-
мять о том, что власовкий 
триколор был одним из 
символов пронацистской 
РОА и в числе прочих зна-
мен врага брошен к сту-
пеням Мавзолея на Пара-
де Победы в июне 1945 
года.

Но не менее наглой фаль-
сификацией является на-
саждении так называемой 
«георгиевской ленточки». 
Какое отношение св. Геор-
гий имеет к Победе совет-
ского народа над фашиз-
мом? Вопрос риторический.

Во-первых, как извест-
но, Георгиевским крестом  в 
годы Великой Отечествен-
ной никого не награждали, 
и никакого отношения к раз-
грому гитлеровской Герма-
нии эта награда не имеет. 
Она имеет отношение толь-
ко к войнам Российской им-
перии. 

Гвардейская лента, ко-
торая выглядит очень по-
хоже, сделана по моти-
вам и использовалась в 
годы войны, но она гвар-
дейская, а не Георгиев-
ская. Гвардейская лента 
имеет отношение к СССР 
и Великой Отечественной, 
но не имеет отношения к 
Российской империи.

Таким образом, налицо 
сознательное перемеши-
вание символов советской 

и царской эпох. Напомним, 
что Берлин все-таки бра-
ла Красная Армия, а не рос-
сийская, в которой орден 
Славы смешали в одну кучу 
с Георгиевской лентой. И уж 
точно не царская армия, ко-
торая оказалась абсолют-
но беспомощной перед куда 
более слабым вариантом 
германской военной маши-
ны.Этот символ можно на-
зывать как угодно: гвардей-
ской, ленточкой Славы или 
лентой Победы – лишь бы 
символ был связан с Вели-
кой Отечественной. Георги-
евская – не связана. Каза-
лось бы, мелочь, подума-
ешь. Но это только кажется. 
Ведь ещё одно упомина-
ние о советском символе 
успешно стерто из памяти 
народа.

 

Российское телевидение 9 Мая 2013 года опозорило Россию

Ещё раз об искоренении советской 
и насаждении чуждой символики

Нет, это не мелочь!

8 мая в самом центре 
Якутска, на территории 
крупного алмазодобыва-
ющего предприятия «Ал-
мазы Анабара», состоя-
лась церемония открытия 
памятника Сталину.

Монументальная скуль-
птура представляет собой 
бронзовый бюст весом око-
ло 400 килограммов, уста-

новленный на трёхтон-
ном постаменте из редко-
го красного мрамора, под-
ножие которого выложено 
чёрным гранитом. Комму-
нисты республики во гла-
ве со своим лидером Вик-
тором Губаревым, участни-
ки Великой Отечественной 
войны впервые подняли во-
прос об установлении па-

мятника ещё в 2007 году. И 
с первых же дней натолкну-
лись на яростное сопротив-
ление власти. И вот настал 
радостный день. Ораторы 
говорили о роли Сталина в 
истории страны.

Якутяне чтят его ещё и по-
тому, что он, будучи народ-
ным комиссаром РСФСР, 
дал малочисленному наро-

ду автономию — Якутскую 
АССР.

Прозвучали вдохновляю-
щие строчки из стихотворе-
ния Александра Харчикова 
«Сталин, вставай!»:

Сталин! 
             В тебе наша слава. 
Сталин! 
              Веди нас вперёд!

www.kprf.ru

  В Якутске открыт памятник  Сталину
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Думается, не всё потеряно, счита-
ет Владимир Иванович. В обществе ещё 
живы и сильны социалистические на-
строения. Политической партии, претен-
дующей на роль вождя этих сил, необхо-
димо иметь научно обоснованную про-
грамму с учётом ошибок КПСС и вносить 
в неё регулярно коррективы в соответ-
ствии с изменившейся социально-эконо-
мической обстановкой. Всемерно поддер-
живать возрождение русского националь-
ного самосознания, развивать движение 
«Русский Лад».

Национальным противоречиям в Со-
ветском Союзе посвятил выступление А. 
И. Щербаков, особенно это касалось рус-
ского вопроса.  Ведь даже зачастую слово 
«русский» было под запретом, в редакци-
ях опасались употреблять слова «русский 
народ», заменяя их на слова «советский 
народ». Хорошо, что сегодня создаётся 
движение «Русский Лад», а у нас в крае 
уже давно действует «Русское общество», 
которое ведёт работу со школьниками по 
пропаганде русской словесности и воспи-
тывает в них национальное самосознание.  

О состоянии русского вопроса сделал  
хорошее, глубоко обоснованное  сообще-
ние С. Н. Маслов. Он указал, что как в 
дореволюционной России, так и в Совет-
ском Союзе в обществе присутствовали 
элементы русофобии. Особо ярую русо-
фобскую политику насаждали Троцкий 
и Бухарин со своими последователями. 
Но твёрдая патриотическая политика И. 
В. Сталина обеспечила не только разгром 
троцкистов и бухаринцев, но и начиная 
с 1930-х годов возродила и значительно 
укрепила как русское самосознание, так и 
самосознание других народов СССР, что 
позволило создать в обществе подлинную 
дружбу народов.  

В сталинский период Советской вла-
сти была проделана огромная работа по 
социально-экономическому и культурно-
му развитию бывших национальных окра-
ин, а в то время союзных республик, так 
что многие из них по уровню жизни пре-
взошли  население РСФСР, даже её цен-
тральных районов, не говоря уже о Сиби-
ри и Дальнем Востоке. Но в послесталин-
ский период именно РСФСР и Белорус-
ская ССР были донорами для остальных 
республик.  С. Н. Маслов привёл много 
примеров, как руководство страны созда-
вало привилегированные условия для со-
юзных республик, как оно способствова-
ло формированию националистических 
элит в них, практически не боролось с 
проявлениями махрового национализма  
в общественной жизни, тем более на бы-
товом уровне.  

С болью в сердце он  го-
ворил о том, какой вред 
русскому народу нанес-
ла активно проводимая в 
жизнь партийными и го-
сударственными органами 
лженаучная теория акаде-
мика Т. Заславской, о не-
перспективных деревнях 
русского Нечерноземья и 
русского Севера. С унич-
тожением так называе-
мых неперспективных де-
ревень фактически убива-
лась душа русского наро-
да. А без души народа нет. 
Именно деревни этих тер-
риторий хранили вековые 
устои, обычаи, традиции 
и нравы русского народа, 
а главное, они были хра-
нителями русского слова, 

живой связи многих поколений.  
Среди причин поражения отмечались 

также недоработки и упущения в тео-
рии строительства социализма. Так, А. И. 
Щербаков высказал мысль об отчужде-
нии человека труда от собственности. Во-
просы соотношения личности и общена-
родной собственности не были разработа-
ны в теории.  Как труженик мог осущест-
влять своё право владения, распоряжения 
и пользования, что предполагает право 
собственности?  

Весьма спорные, но всё-
таки имеющие основания,  
утверждения высказал И. 
Ноговицин. По его мне-
нию, в экономике СССР 
был не социализм, а госу-
дарственный капитализм, 
поскольку подавляющее 
большинство промышлен-
ных средств производства 
было в собственности го-
сударства.  Развивая далее 
свой взгляд на классовую 
структуру советского об-
щества, он пришёл к выво-
ду о наёмных рабочих при  
социализме и классе со-
ветских капиталистов. Но 
капиталист тот, кто имеет 
в частной собственности 
средства производства, в 
СССР ни директор заво-
да, ни министр, ни генсек ничего этого не 
имели, а были на службе у государства.

Вопросам диктатуры пролетариата, 
роли Коммунистической партии в социа-
листическом обществе посвятил своё вы-
ступление Е. А. Постовский.  Ссылаясь 
на работы классиков марксизма-лениниз-
ма, он утверждал, что при социализме ра-
бочий класс должен быть организован как 
господствующий класс в обществе, а Ком-
партия быть его авангардом. По его мне-
нию, в СССР не был разработан вопрос 
о диктатуре пролетариата, собственность 
на средства производства также не была 
у рабочего класса. Высказал критиче-
ские замечания по термину «общенарод-
ная собственность». Обратился к участ-
никам круглого стола с вопросом: побе-
дил ли в СССР социализм полностью и 
окончательно?  На что зал дружно отве-
тил: «Нет!». Предложил провести кру-
глые столы по вопросам диктатуры про-
летариата и социалистической собствен-
ности.  

Пишущий эти строки в своём высту-
плении высказал мысль, что основной 
причиной временного поражения соци-
ализма в СССР стало отсутствие теории 

научного социализма для 
условий, когда уже созда-
на его экономическая ос-
нова. После смерти И. В. 
Сталина в руководстве 
партии никто не занимал-
ся теоретическими про-
блемами.  И вывод о пол-
ной и окончательной по-
беде социализма был оши-
бочным, что и показали 
события 1991 года. 

Затем последовала сле-
дующая ошибка – в тре-
тьей Программе КПСС, 
принятой в 1961 году, было 
провозглашено построе-
ние коммунизма к 1980 
году. Но, кажется, через 10 
лет от развёрнутого стро-
ительства коммунизма от-
казались, а провозгласи-

ли, что мы живём в развитом социализ-
ме. Но ещё через 10 лет Ю. В. Андропов 
заявил, что мы находимся только в нача-
ле развитого социализма.  Ну как объяс-
нить все эти шараханья простому челове-
ку? Как уверить человека, что он живёт в 
развитом социализме, когда он не имеет 
жилья? К 1990 году в стране 15 процен-
тов семей не имели квартир.  Или когда 
практически всё индивидуальное, а также 
часть коммунального жилья было небла-

гоустроенным. Были труд-
ности с обеспечением насе-
ления некоторыми продук-
тами и товарами широкого 
потребления. В результате 
в стране развивалась тене-
вая экономика, которая от-
чуждала четверть всех до-
ходов трудящихся. Имен-
но «теневики» были заин-
тересованы в уничтожении 
социализма и накопили 
для этого средства.

Советские обществове-
ды и партийные теорети-
ки не занимались исследо-
ванием внутренних проти-
воречий социализма. Уже 
много говорилось о про-
тиворечии трудящегося и 
общенародной собствен-
ности, о национальных 
противоречиях. Но ведь 

возникло ещё и противоречие в главном 
принципе распределения по труду. Ибо за 
годы Советской власти выросла так назы-
ваемая прослойка служащих между рабо-
чим классом и колхозным крестьянством, 
которая составляла по численности поч-
ти половину рабочего класса, а крестьян-
ство превосходила почти в три раза. И 
оценить их вклад было невозможно, по-
этому они получали вознаграждение по 
социальному статусу. В состав этой про-
слойки устремились склонные к карье-
ризму и корыстолюбию и видели вопло-
щение своих вожделений лишь в приходе 
капитализма.

Несмотря на то, что СССР пережил 
политический кризис в 1921 году, наблю-
дались также экономические кризисы, ко-
торые Н. И. Бухарин называл кризисами 
недопроизводства, в теории утвердилось 
мнение, что социалистическое общество 
– безкризисное. Поэтому, когда в годы 
перестройки был спровоцирован кризис 
власти, никто не знал, как с ним бороться. 
Он победоносно развивался, внедрялся в 
сферу экономики, культуры и нравствен-
ности. И лечить его стали чуждыми соци-
алистическому обществу прививками ка-
питализма, что и привело к гибели соци-
ализма.

Подводя итоги обсуждения, В. С. Бе-
дарев отметил, что ещё одной причиной 
разрушения социализма явилось то, что 
не был разработан механизм сменяемости 
руководства. Он также отметил, что, не-
смотря на энергичную работу иностран-
ных спецслужб по разрушению СССР, в 
основе лежат всё-таки внутренние причи-
ны. Владимир Семёнович привёл пример, 
что в 1941-1942 годах положение СССР 
достигало критического, но советский на-
род, веривший Коммунистической пар-
тии и лично И. В.  Сталину, пошёл на лю-
бые жертвы, чтобы спасти Отечество. К 
сожалению, такое единение народа, пар-
тии и власти в годы перестройки было 
разрушено. Эти уроки  КПРФ надо знать, 
помнить и учитывать в своей работе.

Иван БОРТНИКОВ, 
заместитель председателя правления 

КРОО «Русское общество».       
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Диалог за круглым столом

– Накануне модерниза-
ции уже было несколько про-
грамм, как бы подготовка к 
основной. Они предусма-
тривали реконструкцию и ка-
питальный ремонт больниц, 
информатизацию, включаю-
щую обеспечение компью-
терами и другой  оргтехни-
кой лечебных учреждений 
и введение стандартов ле-
чения больных. Для каждо-
го уровня больниц (первый – 
районные больницы, второй 
– межрайонные центры, тре-
тий – краевые центры) раз-
работаны отдельные стан-
дарты лечения заболеваний. 
В нашем случае мы внедри-
ли несколько стандартов ле-
чения, на этом этапе и рабо-
таем.

Что касается информати-
зации, то посредством цен-
трозакупа из Красноярска 
мы получили необходимую 
технику и сейчас заканчива-
ем установку компьютеров, 
предназначенных для веде-
ния персонифицированного 
учета больных, учета лекар-
ственных затрат, в общем, 
всего, что связано с инфор-
матизационными мероприя-
тиями.

Хуже с капитальным ре-
монтом больницы. Денег на 
эти цели нам выделено не 
было по той причине, что 
своевременно не была за-
казана и изготовлена проек-
тно-сметная документация. 
Я не хочу сегодня обвинять 
в этом кого-то конкретно, 
тем более, что произошло 
это до моего вступления в 
должность главврача. Не 
нужно этого делать, а про-
сто устранять возникшие 
проблемы. Поэтому  поло-
жение дел поправляется, и в 
прошлом году при активном 
содействии руководителей 
района нам было выделено 
три миллиона рублей на из-
готовление этой самой доку-
ментации, разработка кото-
рой в марте будет законче-
на. И тогда конкретных пре-
пятствий, чтобы провести 
капитальный ремонт, не бу-
дет. Кое-какой опыт уже на-
коплен: ведь смогли же мы 
в прошлом году построить в 
деревне Орловка модульный 
фельдшерско-акушерский 
пункт, освоив более миллио-
на рублей. 

– Наверное, кроме ре-
монта, нехватка медпер-
сонала для вас не мень-
шая головная боль?

– За то время, что я здесь, 

Земский врач 
возвращается

удалось привлечь четы-
рех специалистов, не счи-
тая среднего медперсонала, 
– стоматолога, хирурга, те-
рапевта, дерматовенероло-
га. Районная администрация 
обеспечила всех жильем, 
и работают они, я считаю, 
нормально. Помимо этого к 
нам скоро приедет молодой 
врач-невролог. Девушка за-
канчивает вуз, и с ней уже 
заключен договор. Но все 
это очень мало. Сегодня по 
штатному расписанию ЦРБ 
мы должны иметь 48 врачей, 
в наличии пока 22. Меньше 
половины. 

– Помимо районной 
больницы, есть еще и 
фельдшерско-акушер-
ские пункты. Как я пони-
маю, ФАПы – проблема не 
менее острая?

– Эта проблема даже не 
районного масштаба, а, ско-
рее, краевого. Кто сегод-
ня работает в деревнях по 
всему краю? Это во многом 
люди пенсионного возрас-
та. Многие поговаривают об 
уходе, мы их уговариваем, 
просим, и они остаются. Но 
это пока,  рано или поздно 
придет время, когда они все 
равно пойдут нянчить внуков 
и правнуков. Как потом ре-
шать этот вопрос с их заме-
ной? 

Однако, что сегодня тре-
буют молодые специали-
сты? По максимуму. Если 
жилье, то благоустроенное, 
хоть и в деревне, зарплату не 
менее 30 тысяч для среднего 
медперсонала, для молодых 
врачей – не менее 50 тысяч. 
Я ничего не преувеличиваю, 
со многими разговаривал, 
и мне нечего было им даже 
пообещать, поскольку пер-

спектива очень 
уж мрачная. 
Тем более рай-
он наш дотаци-
онный, каких-
либо средств 
для удовлет-
ворения столь 
возросших по-
требностей мо-
лодых специа-
листов  у него 
нет.

– А про-
грамма «Зем-
ский врач», о 
которой упо-
м и н а л о с ь 
выше, не на-
правлена на 
решение как 
раз этой про-
блемы?

– Что такое земский врач? 
Это врач общей практики. 
Если вспомнить историю, 
земские врачи были рас-
пространены до революции, 
даже до 1913 года. Они со-
держались на средства по-
мещика, дворянина, кото-
рому принадлежали зем-
ля и населенные пункты, а 
отнюдь не на подношения 
больных. Земские врачи 
были довольно состоятель-
ными людьми со среднеме-
сячным доходом 50-60 ру-
блей. Если перевести это на 
сегодняшние деньги, то зар-
плата земских врачей долж-
на быть никак не меньше 100 
тысяч рублей. Правомерен 
вопрос: где их взять?

Однако рано или поздно, 
но эта программа будет вне-
дряться повсеместно. Жизнь 
заставит. Возьмите наш по-
селок Рассвет, второй по 
величине и населенности в 
районе. Там нужен терапевт, 
скоро понадобится педиатр, 
не хватает специалистов уз-
кого профиля. А ехать туда 
никто не хочет. Какое-то вре-
мя мы сможем обходиться 
своими силами. Но это не-
долго. 

На мой взгляд, государ-
ству нужно активнее зани-
маться подготовкой вра-
чей общей практики за свой 
счет. Когда-то так и было. И 
здесь должно быть одно не-
пременное условие – чтобы 
молодые специалисты по за-
вершении учебы отработали 
на селе не менее трех лет. 
Уверен, что далеко не все 
потом уедут искать лучшую 
долю. Многие останутся.

– Интересную мы за-
тронули тему. А нет ли ка-

ких разговоров, чтобы в 
подготовке земских вра-
чей участвовали и мест-
ные предприниматели? 
Скажем, в том же Рассве-
те?

– Это сложный вопрос. 
Если говорить на эту тему, 
давайте вспомним фами-
лии наших миллионеров или 
миллиардеров, которые ак-
тивно бы занимались меце-
натством, строили больни-
цы, школы, содержали их. 
Может быть я плохо осве-
домлен, но таких что-то не 
припомню. Я не сторонник 
того, чтобы людей состоя-
тельных какими-то силовы-
ми методами заставлять за-
ниматься меценатством или 
преследовать их за нежела-
ние заниматься этим. Это 
ничего не даст. А вот пом-
нить о том, что Россия когда-
то славилась именно меце-
натством, что даже уехав-
шие после революции за 
границу дворяне, офицеры 
продолжали работать имен-
но в этом направлении, нуж-
но. Кто не знает своей исто-
рии, у того нет будущего. 
Когда-то мы к этому придем.

А пока же наши взаимо-
отношения с предпринима-
телями строятся на уровне 
отдельных акций. Не было у 
нас ограды вокруг больни-
цы, я попросил, мне помог-
ли. И при общении с пред-
принимателями (может, мне 
это кажется) вижу, что не-
которые оказывать помощь 
очень даже не против, но 
не знают, в чем эта помощь 
должна заключаться. 

Нужен диалог между 
людьми бизнеса и властью. 
У меня есть на этот счет кое-
какие мысли, однако они 
пока в стадии проработки. 
Конечно, на уровне нашего 
района. У нас ведь другого 
народа не будет, с ним нуж-
но работать, обращаясь при 
этом бережно. Тогда и отда-
ча будет адекватной. Поэ-
тому двери моего кабинета 
всегда открыты для всех, кто 
приходит с предложениями.

А пока, несмотря на неко-
торые трудности, получены 
лицензии на стационарный 
вид помощи ЦРБ и ведется 
работа на получение лицен-
зии Рассветовской участко-
вой больницы также на ста-
ционар.   

Записал Николай 
ПРЯХИН.

   
Новобирилюссы.

Программ развития страны, края, района существу-
ет великое множество. Ход реализации их уследить 
практически невозможно. Да и нужно ли. Это прерога-
тива людей, конкретно ответственных за то или иное 
дело. Нам же, на обывательском уровне, гораздо ин-
тереснее узнать об итогах того, что заявлено на высо-
ком уровне. 

Вот одна из таких программ. Она называется «Про-
грамма модернизации здравоохранения» и была рас-
считана на 2011-2012 годы». На том же высоком уров-
не говорится, что «внедрение программы модерни-

зации здравоохранения на 2011-2012 годы заметно 
улучшило положение в отрасли. Создана трехуровне-
вая система здравоохранения, проведены реконструк-
ция, ремонт и оснащение лечебных учреждений, улуч-
шилась ситуация с подготовкой кадров и условиями 
труда. Для привлечения врачебных кадров в сельскую 
местность успешно реализуется программа «Земский 
доктор». Это в целом по стране. Мы же сегодня об этих 
программах будем говорить с главным врачом Бири-
люсской ЦРБ Ж. К. Самудиновым, применительно, так 
сказать, к уровню местному.

Программа модернизации здравоохранения

Эхо великой эпохи

Социальный диагноз

Партийная хроника

Земский врач 
возвращается

Недавно ехал в поез-
де с ветераном, который 
долгое время работал с 
Брежневым. Да, с тем са-
мым, с Леонидом Ильи-
чом. Разговорились, со-
шлись на мнении, что 
если бы не болезнь Ген-
сека, судьба Советского 
Союза могла бы сложить-
ся иначе. А потом вете-
ран достал из сумки чёр-
ную потрёпанную запис-
ную книжку и показал мне 

Неизвестные афоризмы Леонида Брежнева
список из нескольких ре-
плик Брежнева, которые 
тот произнёс не на публи-
ке. Я проверил поиском в 
Интернете: ранее эти ци-
таты не публиковались. С 
разрешения пожелавшего 
сохранить инкогнито ве-
терана выношу список ре-
плик.
Личный пример хорош 

в тех ситуациях, когда ты не 
слишком глуп или косноя-
зычен, чтобы выразить свои 

мысли словами.
Советский человек име-

ет право на мощный автомо-
биль.
Некоторые ошибки мо-

жет исправить только время.
Иногда сорванная гай-

ка лучше, чем недокручен-
ная гайка.
Советский милиционер 

должен быть немного вра-
чом.
Мы мечтаем накормить 

всех людей. Американцы 

мечтают сделать из них об-
жор.
Скромный начальник 

часто стесняется настоять 
на интересах дела.
Чем добрее руководи-

тель, тем сильнее тревожат-
ся его подчинённые.
Человек отличается от 

станка тем, что не может ра-
ботать, не понимая смысла 
своей работы.
Не надо экономить на лю-

дях, надо экономить людей.

Каждый полицай в глу-
бине души считал себя ре-
волюционером.
Завод является куда 

как более точной моделью 
мира, чем театр.
Ненависть и хороший 

труд несовместимы.
Каждый хочет дружить 

с ядерной бомбой.
Хороший еврей – со-

ветский еврей.
fritzmorgen.

livejournal.com. 

В. Г. Давыдов

С. Н. Маслов

лой дом. В огне погибли трое 
детей и 16-летний родствен-
ник семьи. Как выяснилось, в 
этой квартире за долги по ком-
мунальным платежам было 
отключено электроснабжение. 
Семья незаконно подключи-
лась к сети, несмотря на ава-
рийное состояние электропро-
водки. Мать семейства пред-
станет перед районным судом.

В этом же январе погибли 
при пожаре трое малолетних 
жителей Минусинского райо-
на…

Семье из Елового, в ко-
торой произошла трагедия, 
предоставят временное жи-
лье и всю необходимую по-
мощь. Характеризовалась она, 
как говорят в соответствую-
щих  службах, «удовлетвори-
тельно». Однако у односель-
чан другое мнение. Некоторые 
дети попадались на воровстве. 
Одна девочка стояла на учете 
за пропуски занятий в школе. 
У старшего Никиты были про-
блемы с законом за попытку 

Большая беда в селе Ело-
вом пригородного Емельянов-
ского района потрясла весь 
Красноярский край. При по-
жаре в частном доме погибли 
пятеро детей: полуторагодо-
валая Таисия, четырехлетние 
Святослав и Дмитрий, шести-
летний Богдан и семилетний 
Данил. Среди сгоревших – 
18-летний Никита. Он накану-
не получил повестку на воин-
скую службу. Причиной пожа-
ра стало короткое замыкание 
электропроводки. Никого из 
взрослых дома не было: роди-
тели ушли в гости.

Массовая гибель детей при 
пожаре из череды трагедий 
превращается в статистику. С 
начала нынешнего года жерт-
вами огня стал 21 малолетний 
красноярец. За весь прошлый 
год в такой ситуации погибли 
24 ребенка.

Нечто подобное случилось 
в январе нынешнего года в по-
селке Абалаково Енисейского 
района. Ночью загорелся жи-

угона автомобиля. Жили в тес-
ноте и нужде. А картошку на 
собственном огороде, как гово-
рят односельчане, с прошлого 
года так и не выкопали. Един-
ственным источником суще-
ствования был скромный за-
работок отца. Семью навеща-
ла полиция, но поводов поста-
вить ее на учет не находилось. 
А вот работники социальной 
службы семейство вниманием 
не баловали.

К сожалению, как это все 
чаще случается, попытки из-
менить ситуацию к лучшему в 
России делаются лишь после 
того, как грянет беда. 

После трагедии в Еловом 
краевые власти условия жизни 
всех многодетных семей реши-
ли взять под  особый контроль. 

В городах и районах бу-
дут созданы межведомствен-
ные комиссии, которые про-
верят условия проживания се-
мей, имеющих троих и более 
детей. Особое внимание будет 
уделено домам с печным ото-

плением, в которых состояние 
электропроводки часто не со-
ответствует нормативным тре-
бованиям. Многодетные семьи 
получат возможность восполь-
зоваться социальными выпла-
тами на замену электропро-
водки и ремонт печей в рам-
ках долгосрочной краевой 
программы «Социальная под-
держка населения Краснояр-
ского края». В домах много-
детных семей за счет средств 
бюджета края будут установ-
лены специальные противопо-
жарные датчики.

Интересно, какие датчики 
надо установить в сознании 
российских чиновников, что-
бы они догадались, что семья 
– это особая ценность, основа 
общества и государства.

В глазах ответственных 
лиц, которые комментировали 
в выпусках теленовостей слу-
чившееся, можно было уви-
деть дежурную озабоченность 
и показную грусть.

До очередной трагедии? 

Дело было в Еловом

Полезная 
встреча
Члены бюро Туруханско-

го отделения КПРФ встре-
тились с «детьми войны». 
В непринужденной обста-
новке за чашкой чая шла 
беседа. Первый секретарь 
райкома Александр Чалкин 
рассказал о работе партий-
ной организации. 

Председатель район-
ной организации инвалидов 
Юрий Шемякин заострил 
внимание на проблемах вза-
имодействия обеих органи-
заций в решении проблем 
«детей войны».

Во встрече приняла уча-
стие начальник общего от-
дела администрации района 
Валентина Самойлова. Она 
рассказала о работе адми-
нистрации в данном направ-
лении. Было решено почаще 
проводить такие встречи.

Александр ЧАЛКИН, 
секретарь Туруханско-

го отделения КПРФ.

Деловой 
настрой
Именно таким он был 

у участников второго со-
вместного пленума Кара-
тузского районного коми-
тета КПРФ и контрольно-
ревизионной комиссии. 
Докладчик – первый се-
кретарь РК КПРФ Г. П. Ав-
сиевич говорил о задачах 
партийных организаций в 
свете решений XV съезда 
КПРФ.

Прения по докладу на-
чались выступлением чле-
на бюро райкома, депута-
та райсовета А. О. Поля. Он, 
в частности, отметил,что 
«Единая Россия» все боль-
ше теряет очки у избирате-
лей, а поэтому избиратели 
обращают взоры к депута-
там от других партий. В на-
шем райсовете два депута-
та-коммуниста, есть наши 
представители еще в трех 
сельсоветах. 

Депутатам-коммунистам 

необходимо повышать ак-
тивность в работе органов 
местного самоуправления, 
оправдывая доверие изби-
рателей. Секретарь первич-
ного отделения села Качуль-
ка Н. В. Матюхин сказал, что 
отдельные коммунисты воз-
главляют крестьянские хо-
зяйства, но испытывают за-
труднения в реализации 
продукции. 

Выступающий высказал 
предложение, чтобы партий-
ные организации в контакте 
с органами местного самоу-
правления помогали в реше-
нии этих вопросов,

Член райкома В. А. Рого-
лева (с. Верхний Кужебар) 
отметила, что агитационно-
пропагандистская работа 
в их селе оставляет желать 
лучшего. Люди же хотят слы-
шать слова коммунистов, 
слова правды о сегодняш-
ней ситуации. По обсужден-
ному вопросу пленум принял 
постановление.

Сергей ДРЕСВЯНСКИЙ,  
второй секретарь Кара-

тузского райкома КПРФ.

Неужели 
мы живём 
так хорошо?
Из последних событий 

в жизни коммунистов Ени-
сейского района наиболее 
ярким стало празднование 
Первомая. Митинг прошел 
также организованно. 

Выступили представите-
ли городского и районно-
го местных отделений КПРФ, 
председатель комитета ра-

ботников профсоюза, пред-
ставитель совета ветеранов 
войны и труда, глава Енисей-
ска И. Н. Антипов. Радует, что 
число  участников акции по 
сравнению с прошлым годом 
удвоилось. Но почему мест-
ные власти не принимают ак-
тивное участие в проведении 
общегородского мероприя-
тия, посвященного празднику 
Мира и Труда? Это праздник 
не только коммунистический, 
он отмечается повсемест-
но, с привлечением широких 
масс населения, учащихся 
школ, студентов профессио-
нального образования, пре-
подавателей, работников до-
школьного образования. А у 
нас на деле все ограничива-
ется просто выходными дня-
ми. Неужели нашему насе-
лению нечего отстаивать, в 
стране порядок и все живут в 
достатке?

За три дня до проведения 
митинга в городе было рас-
клеено более 50 объявлений  
с приглашениями. Объявле-
ния были доставлены в каж-
дую школу, в каждый детский 
сад, в городскую администра-
цию. Складывается впечатле-
ние, будто бы специально, 
по определенному указанию, 
происходит игнорирование 
подобных мероприятий.

Участники митинга едино-
душно поддержали резолю-
цию с требованиями достой-
ной жизни трудящихся масс.

Сергей МЕДВЕДЕВ, 
секретарь Енисейского 

городского отделения 
КПРФ.

7 мая исполнился 
год пребывания Влади-
мира Путина на посту 
президента. Этому по-
святил опрос Фонд об-
щественного мнения.

44% россиян счита-
ют, что В. Путин в своей 
работе руководствует-
ся мнениями граждан, 
42% уверены, что мне-
ния граждан для него 
– не самое важное. 
Эти показатели замет-
но изменились с мар-
та 2003 года: тогда со-
отношение составля-
ло 53% к 29%. В целом 
16% россиян считают, 
что В. Путин справля-
ется с обязанностями 
главы государства луч-
ше, чем в первые два 
срока президентства. 
Столько же уверены в 
обратном. 56% опро-
шенных считают, что по 
сравнению с первыми 
двумя сроками ничего 
не изменилось. 

Сайт Фонда обще-
ственного мнения.

Опрос 
За год - 

без перемен
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Осторожно: антисоветизм!

ЕТ,  РЕЧЬ ПОЙДЕТ  
не о генералиссимусе 
Александре Суворове,  
а всего лишь о бывшем 
майоре Советской Ар-

мии, ныне английском  писа-
теле, Владимире Богдановиче 
Резуне, издающемся под псев-
донимом Виктор Суворов. 
 Думаю,  тем,  кто не знаком с  
произведениями этого автора, 
дальнейшее чтение будет не ин-
тересно. Эту статью я написал 
для тех, кто восхищается талан-
том  Суворова-Резуна, для тех, 
кто ему верит, кому Резун от-
крыл глаза на прошлое нашей 
Родины. И я предлагаю в поис-
ках истины пройтись по стопам 
Суворова.

Если Солженицын открыл 
нам ГУЛАГ, то Резун для мно-
гих открыл самого Сталина. Ре-
зун пишет простым, доходчи-
вым языком, понятным и ака-
демику, и  слесарю. В своих 
рассуждениях он приводит же-
лезные аргументы.  Ему хочется 
верить.  Человек,  узнавший от 
Резуна «правду», невольно за-
думывается: оказывается,  как 
все просто, и как я об этом сам 
не догадался. Человек,  пове-
ривший Резуну,   презирает тех, 
кто ему не верит. 

Первую книгу Суворова-Ре-
зуна  я прочитал в конце 1990-х. 
Это был «Ледокол». Она меня 
впечатлила,  и это мягко сказа-
но. «Ледокол» буквально рас-
колол моё сознание: «Это что 
же получается? Нам все вре-
мя… А тут оказывается… У-у-у 
они какие!».

Я стал искать книги Суворо-
ва. Прочитал почти все.    Гло-
тал, не пережёвывая. А зачем пе-
режёвывать? Мистер Резун нам 
все разжевал. Хавай, пипл, и де-
лай выводы.

Недавно, собираясь в доро-
гу,  я стал копаться в своей би-
блиотеке:  «Что бы взять почи-
тать?». Наткнулся на «Послед-
нюю республику», давно мною 
прочитанную.   Но перечитать 
мастера – святое дело. Взял, пе-
речитал.   На этот раз «пережё-
вывая». И вдруг меня начали 
терзать смутные сомнения. Я 
вдруг увидел, что из-под одной 
правды, резуновской, выгляды-
вает другая, та,  о которой прав-
доруб почему-то молчит. 

Кто-то, может быть, скажет, 
что правда бывает только одна. 
А я и не спорю. Только любую 
правду можно порезать на ку-
ски и давать в нужных пропор-
циях,  соответствующих мо-
менту.  И таким макаром мож-
но любое историческое событие 
показать в нужном свете. А из 
любого человека сделать либо 
героя,  либо негодяя.       

Резун умело манипулирует 
фактами, показывая то один ку-
сочек правды, то другой, и ведет 
нас в нужном  ему направлении.  

Ярким примером резунов-
ского  словоблудия является то, 
как он нам доказывает, что Ста-
лин готовился напасть на Герма-
нию. Да,  говорит Резун, Сталин 
готовил нападение на Герма-
нию. Но в этом ничего плохого 
нет, потому что Гитлер нехоро-

ший, и напасть на него, значит, 
избавить мир от фашизма. Что 
в этом плохого? То есть Резун 
вроде бы Сталина не осуждает,  
даже наоборот. 

Но мы делаем вывод: ага, 
значит, никакого вероломного 
нападения-то не было. И оказы-
вается, что не Гитлер  агрессор, 
а Сталин. А Гитлер – жертва, и  
просто вынужден был нанести 
превентивный удар по СССР.   

Вот такой, извините, хрен с 
винтом получается. Резун стро-
ит свои доказательства на ве-
роятном, игнорируя очевидное. 
То есть он предлагает нам ве-
рить не в то, что было на самом 
деле, а в то, что могло быть. Гит-
лер напал, а Сталин хотел, да-
вайте Сталина за это хотение су-
дить. Сталин смотрел на карту 
Германии и чего-то хотел. Ста-
лин смотрел на карту Европы и 
про всякую фигню думал. Ста-
лин смотрел на глобус и что-то 
замышлял. А  что он замышлял? 
Хотите узнать мысли Сталина? 
Спросите у Резуна.  

Резун – уникальная лич-
ность, потому что он обладает 
уникальным даром, даром теле-
патии, чтением мыслей на рас-
стоянии, не только. Резун уме-
ет читать мысли через время. 
И мысли не абы кого, а  давно 
умерших государственных ли-
деров, генсеков, канцлеров, пре-
мьер-министров и президентов.  
Насколько я знаю,  до Владими-
ра Резуна  этим даром никто не 
обладал.  Пророков было много, 
но все они угадывали будущее, 
Резун угадывает прошлое. Как 
он это делает – впадает в транс, 
вертит тарелочку или смотрит 
на стеклянный шар? Я не знаю.

Но давайте вернемся к «По-
следней республике».  

Почему Сталин отказался 
принимать Парад Победы. Так 
называется первая глава книги 
Владимира Резуна «Последняя 
республика». Как видим, уже в 
самом названии звучит вопрос, 
ответ на  который   автор дает  
на двадцати трех страницах этой 
главы. И суть этого ответа за-
ключается в следующем: «А все 
потому, что праздновать товари-
щу Сталину было нечего, и ра-
доваться не было повода. Вторая 
мировая война была проигра-
на, и Сталин это знал.  И все его 
ближайшие соратники это знали 
и понимали».

Вот такой он, мистер Резун, 
«парадоксов друг». Враг разбит, 
а поводов радоваться нет, война-
то проиграна.  Государство вой-
ну выиграло, а её правитель эту 

войну проиграл. Армия войну 
выиграла, а маршалы,  командо-
вавшие этой армией, проигра-
ли.  Оказывается,  бывает и так. 
А вот почему так бывает,  Ре-
зун разжёвывает нам, несмыш-
леным,  на остальных четы-
рехстах страницах  своей кни-
ги. Хотя всю эту жвачку можно 
уместить в одном предложении:  
«Сталин хотел завоевать весь 
мир,  а завоевал всего лишь пол-
Европы», маловато, однако. Вот, 
мол, почему Сталин отказался 
принимать Парад Победы.  Рас-
строился вождь, запсиховал, 

ну прям как ребенок, которому 
дали игрушку, а та ему не понра-
вилась,  он её выбрасывает, сами 
с ней играйте,  кричит,  а я отка-
зываюсь. 

В общем, как говорит нам 
Резун, ниспровергатель ста-
рых мифов  и выдумщик  но-
вых,  Сталин победу в Великой 
Отечественной войне  победой 
не считал,  мол,  не победа это 
была,  а, наоборот,  поражение. 

Но если это так,  то интерес-
но  тогда, почему   Сталин  ре-
шил провести парад?  Еще в се-
редине мая. А в июне издал при-
каз № 370: «В ознаменование 
Победы над Германией в Вели-

кой Отечественной войне назна-
чаю 24 июня 1945 года в Москве 
на Красной площади парад во-
йск Действующей армии, Воен-
но-Морского Флота и Москов-
ского гарнизона — Парад Побе-
ды».  

Прошу заметить, Парад По-
беды. В ознаменование  Победы, 
а не в ознаменование  пораже-
ния.  Да и зачем проводить парад 
после поражения? Сталин мог 
вообще  не проводить никаких 
парадов, и его никто бы не заста-
вил.  Однако приказал провести,  
и в своем приказе назвал его Па-

радом Победы с большой буквы. 
Получается, не хотел приказы-
вать, но приказал. Что-то это не 
похоже на Сталина, на диктато-
ра, сатрапа. 

Теперь о том, хотел ли Ста-
лин принимать парад.   Оказы-
вается, хотел и даже готовился 
к этому. Оказывается, врет нам 
правдоруб Резун.  Нет, скажем 
по-другому,  Резун не врет,  он 
просто говорит  не всю правду, а 
только ту,  которая вписывается 
в рамки его пасквиля.

В своих книгах Резун пишет, 
что хорошо изучил мемуары 
маршала Г. К. Жукова, и неодно-
кратно приводит цитаты из этих 

мемуаров.  Но это когда ему вы-
годно. А вот в первой главе «По-
следней республики», по всей 
видимости, Резуну было удоб-
но про «Воспоминания и раз-
мышления» Жукова забыть.  И 
это не удивительно. Все шедев-
ры Резуна-Суворова  написаны 
по принципу героя «Джентль-
менов удачи»: «Здесь помню – 
здесь не помню».

А между тем Жуков пишет: 
«На другой день я поехал на 
Центральный аэродром посмо-
треть, как идет тренировка к па-
раду. Там встретил сына Стали-
на Василия. Он отозвал меня в 
сторону и рассказал любопыт-
ную историю: 

– Говорю вам под большим 
секретом. Отец сам готовился 
принимать Парад Победы. Но 
случился казус. Третьего дня во 
время езды от неумелого упо-
требления шпор конь понес 
отца по манежу. Отец ухватил-
ся за гриву, пытался удержать-
ся в седле, но не сумел и упал. 
При падении ушиб себе плечо и 
голову, а когда встал, плюнул и 
сказал: «Пусть принимает парад 
Жуков, он старый кавалерист». 

Оснований не верить Жу-
кову  нет. Зачем ему сочинять 
историю, из которой следует, 
что принимавшим Парад Побе-
ды он стал случайно. 

На этом можно было бы за-
кончить, ибо вся размазанная на 
двадцати трех страницах «прав-
да» Суворова-Резуна накрылась 
одной цитатой. Но это было бы 
не по-резуновски.  А как же ме-
лочи?  И как насчёт того, что-
бы эти мелочи раздуть до раз-
меров неопровержимых доказа-
тельств?

Ну, например, танкист Ре-
зун пишет: «Сталин мог бы по-
явиться на Красной площади 
не на белом скакуне, а на тан-
ке ИС-2». Давайте представим 
два танка ИС-2 на Красной пло-
щади.  Почему два?  Да пото-
му, что в этом случае и коман-
дующего парадом маршала тоже 
надо  было посадить на танк,  
не может же быть один на тан-
ке, а другой – на лошади. И вот 
эти две громадины маневриру-
ют  на, в общем-то,  небольшой 
площади, заполненной  войска-
ми. Одно дело – прогнать тан-
ки,   держа равнение,   по пря-
мой,   мимо Мавзолея. И совсем 
другое – объезжать коробки 
сводных полков, поворачивать 
на ограниченной территории, 
держать равнение, вторая ма-
шина на корпус сзади – сбоку 
первой.   Я не думаю,  что Резун   
как офицер-танкист не пред-
ставляет все трудности  тако-
го танкового фристайла.  Зачем 
тогда ляпнул? И потом, объе-
хать надо больше двадцати  пол-
ков, и с каждым поздороваться, 
каждый поздравить с Победой. 
А это значит, что танки должны 
двадцать раз остановиться,  за-
глушить двигатели,  потому как 
не перекричать товарищу Ста-
лину своим некомандным голо-
сом танковый двигатель.

И где гарантия,  что танки 
каждый  раз заведутся?   А если 
не заведутся? А может, тогда на 
трофейном «Мерседесе»,  пред-
лагает  Резун. А почему не на 
трофейном «тигре»?  Как гово-
рится,  гулять так  гулять.

В общем, учитывая всё вы-
шеизложенное и опираясь на 
железную логику мистера Резу-
на, мы смело можем сделать вы-

вод. Сталин, до того как сесть на 
лошадь,  парад принимать хо-
тел, войну считал выигранной 
и, как все, радовался Победе. Но 
потом,  когда товарищ Сталин 
с лошади свалился и при этом 
ударился головой,  он вдруг по-
нял, что праздновать нечего,  и 
вообще обиделся, и парад при-
нимать отказался.

Резун считает загадкой исто-
рии, а скорее всего, делает вид, 
что считает:  почему Сталин, 
Верховный Главнокомандую-
щий, Маршал Советского Со-
юза,  во время парада стоял на 
Мавзолее? Почему не принимал 
парад? Почему не печатал шаг 
по брусчатке? Почему не объез-
жал войска на автомобиле или 
танке? 

Если вы тоже этому удив-
ляетесь, то  тогда  ответьте мне, 
кто и когда из советских верхов-
ных главнокомандующих при-
нимал парады? Кто из Верхов-
ных главнокомандующих Рос-
сийской Федерации принимал 
парады?   Назовите хоть одно-
го генсека или президента,  ко-
торый объезжал бы войска и по-
здравлял их с праздником По-
беды или Октября.  Они все 
без исключения  или стояли 
на Мавзолее,   или вообще, как  
наш предыдущий Верховный, 
сидели на скамейке под Мавзо-
леем. Может, кто-нибудь ска-
жет: но ведь тот парад был осо-
бенным. А 7 ноября 1941 года 
парад был не особенным? По 
своему идеологическому значе-
нию парад сорок первого был 
куда важнее парада сорок пято-
го. Этот парад по силе воздей-
ствия на ход событий прирав-
нивается к важнейшей военной 
операции. Он имел огромное 
значение по поднятию мораль-
ного духа армии и всей страны, 
показав всему миру, что Москва 
не сдаётся, и боевой дух армии 
не сломлен. И главное – народ 
должен был увидеть,  что прави-
тельство,  Сталин не покинули 
Москву. Вот тогда, может быть, 
действительно, надо было бы,  
чтобы сам Сталин принимал па-
рад. Но даже в это трудное вре-
мя не нарушили традицию. 

Парадом руководил коман-
дующий Московским военным 
округом генерал Артемьев,  а 
принимал парад маршал Бу-
денный,  заместитель Нарко-
ма Обороны.  Кстати, маршал 
Жуков,  принимавший парад  
в июне сорок пятого, тоже за-
нимал должность заместителя 
Наркома Обороны. 

Но почему-то парад сорок 
пятого года господина Резу-
на удивляет, а вот парад сорок 
первого нет.  Почему такая из-
бирательность у этого искателя 
исторической правды? Да пото-
му, что  такая  правда Резуну не 
нужна. На ней сенсацию не сде-
лаешь.

Фантазер он, этот Вовочка 
Резун, и фантазии не такие уж 
безобидные. Если мы поверим 
Резуну, а многие уже верят, то  
лет через пятьдесят, а может и 
раньше, в школьных учебниках 
напишут: «6 июля 1941 года в 3 
часа 30 минут по московскому 
времени десятки тысяч совет-
ских орудий разорвали в клочья 
тишину, возвестив миру о нача-
ле великого освободительного  
похода Красной Армии». (Вик-
тор Суворов-Резун «Ледокол»).

Юрий ГЛАДЫШЕВ. 
Зеленогорск.

В последнее время идёт оголтелая «десталиниза-
ция». Народу неустанно  разъясняется, каким чудови-
щем был Сталин. Приводятся цифры о расстрелянных 
и пострадавших от репрессий, и цифры  эти с каждым 
годом становятся всё больше и больше. Все победы 
советского народа –  вопреки Сталину, а все траге-

По стопам 
Суворова

дии, неудачи – благодаря ему. Спустя  шесть десятиле-
тий после смерти Сталин всё ещё страшен врагам Рос-
сии. Поэтому они прилагают все силы и средства, что-
бы развенчать его образ в глазах народа. Не получится! 
Все больше обманутых этими разоблачениями людей 
начинают понимать, где правда, а где ложь.

Мавзолей 
снова открыт
Когда девять месяцев назад 

Мавзолей В. И. Ленина в Мо-
скве закрыли для посетителей,  
многие подумали, что власти 
под предлогом серьезного ре-
монта решили втихую  захоро-
нить вождя. Честно признаюсь, 
и у меня  мелькнула такая мыс-
лишка. Особенно когда Мав-
золей на несколько месяцев 
укрыли  огромным куполом. 
К счастью, опасения оказались 
напрасными. Объект, внесен-
ный ЮНЕСКО в список все-
мирных памятников культуры,   
и в самом  деле нуждался в ка-
питальном ремонте. И вот на 
днях  Мавзолей снова открыл-
ся для посетителей. Уже в пер-
вые дни здесь побывали тыся-
чи москвичей, гостей столицы, 
иностранцев. Интерес к вождю 
Великой Октябрьской соци-
алистической революции по-
прежнему велик. Как велико и 
желание наших либералов пе-
резахоронить В. И. Ленина. Не 
выйдет, господа! 

Предложено
 уволить 
Прокурорская проверка вы-

явила серьезные  нарушения 
законодательства о собствен-
ности в муниципальных пред-
приятиях Красноярска.  Самые 
грубые из них связаны с полу-
чением  незаконного дохода от 
деятельности, осуществление 
которой руководителями му-
ниципальных предприятий за-
прещено. Так,  руководители 
МП «Красмостдоринж», МКП 
«Управление по строительству 

Красноярского метрополите-
на», МП «ПЖРЭТ № 2», МП 
«Красноярскгорсвет» одно-
временно являются учредите-
лями коммерческих организа-
ций. Кроме того, установлены 
нарушения законодательства 
при совершении руководите-
лями ряда предприятий сделок 
по распоряжению имуществом 
и денежными средствами. На-
пример, руководителем МП 
«САТП» без согласования с 
учредителем сдавалась в арен-
ду компании «Красноярскдор-
ремстрой» техника стоимостью 
более 17 миллионов рублей, ас-
фальтобетонному заводу не за 
здорово живешь, понятно, пе-
редавалась техника стоимо-
стью 2,1 млн. рублей. Сотруд-
никами прокуратуры отмече-
но отсутствие контроля над де-
ятельностью муниципальных 
предприятий со стороны учре-
дителя - департамента город-
ского хозяйства. 

По результатам проверки 
мэру Красноярска Э. Акбула-
тову предложено принять меры 
по устранению выявленных на-
рушений, привлечь к дисци-
плинарной ответственности 
виновных лиц, а также уво-
лить руководителей предпри-
ятий, не соблюдавших установ-
ленные законом ограничения. 
А мы, горожане,  удивляемся, 
почему не строится метро, от-
чего столь безобразны дороги 
в краевом центре, до каких пор 
нас будут грабить управляю-
щие компании системы ЖКХ… 
Да некогда некоторым руково-
дителям городских служб   о 
деле  и о нас, жителях города,  
думать! Они озабочены попол-
нением своих собственных до-
ходов. Раньше подобные зло-
употребления служебным по-
ложением карались суровыми 
тюремными сроками с конфи-

скацией имущества. А нынеш-
ние  либеральные законы толь-
ко  на руку жуликам и ворам. 

Ещё один завод – 
банкрот
Банкротом признано еще 

одно (уже которое по счету!) 
старейшее предприятие края 
– кирпичный завод в Зыково. 
Десятки лет завод снабжал от-
личным кирпичом стройки го-
рода  и  региона, давал работу 
сотням жителей поселка как 
единственное здесь крупное 
предприятие. Но вот настали 
рыночные времена, и завод за-
лихорадило… Резко упали объ-
емы производства, началось со-
кращение штатов. Закончилось 
тем, что на днях арбитражный 
суд признал предприятие бан-
кротом.  Это,  по меньшей мере, 
странно. В Красноярске идет 
массовое строительство, в том 
числе  жилья. Неужели стро-
ителям не нужен кирпич? Да 
нужен, без сомнения, нужен! 
В чем же дело? Скорее всего, 
в том, что кто-то положил глаз 
на Зыковской кирпичный за-
вод  и умышленно банкротит 
его, чтобы по дешевке прибрать 
к рукам. А пока суть да дело – 
страдают оставшиеся без рабо-
ты люди. Дикий капитализм в 
натуральном  виде. Такое вот 
времечко! 

Что беспокоит 
красноярцев
Социологи выявили круг 

проблем, наиболее беспоко-
ящих жителей Красноярска. 
Своеобразный хит-парад воз-
главляют высокие тарифы на 

услуги ЖКХ и плохая рабо-
та коммунальных служб (52% 
ответов опрошенных). Да-
лее идут: волнующие населе-
ние проблемы экологии (36%), 
транспортные проблемы, в том 
числе пробки на дорогах и от-
сутствие должного числа пар-
ковок (33%), плохое качество 
медицинских услуг (32%), бу-
дущее детей и внуков (27%), 
благоустройство дворов и улиц 
(22%), дефицит рабочих мест 
(15%), безопасность дорожно-
го движения (14%),  нехват-
ка мест в детских садах (12%), 
преступность и наркомания 
(11%), недостаточное внима-
ние к проблемам старшего по-
коления (10% опрошенных). 
Результаты опроса – хороший 
материал для властей города и 
пища для будущих кандидатов 
в депутаты горсовета.  

Вернер 
«засветился» 
в Германии
Скандально всплыло в ми-

ровых СМИ имя одного из са-
мых одиозных сотрудников ад-
министрации Красноярского 
края конца 1990-х годов Ни-
колая Вернера. После ухода с 
роста заместителя губернатора 
края он направил свои стопы 
в Германию. И здесь недавно  
попал в поле зрения местных 
правоохранительных органов. 
Вернера  подозревают в отмы-
вании денег и уходе от уплаты 
налогов. На Западе это тягчай-
шие преступления. Если подо-
зрения подтвердятся, Верне-
ру может грозить до десяти лет 
лишения свободы. Кроме того, 
его  обвиняют в том, что он 
устроил чехарду с открытием, 

переименованием  и ликвида-
цией различных юридических 
фирм, лиц, что само по себе яв-
ляется незаконным и плохо вя-
жется с образом честного биз-
несмена. Одним словом,   бер-
линская прокуратура всерьез 
занялась делишками нашего 
бывшего  земляка, который и 
в крае был замечен в разного 
рода махинациях. Тут ему все 
сошло с рук, а вот  в Германии 
он вряд ли  отделается легким 
испугом.

Дважды заживо
похороненный 
Поразительная история слу-

чилась с жителем Перми В. Бе-
лоноговым. В течение года 
местное отделение Сбербан-
ка дважды  признавало его  по-
койником и, соответственно, 
блокировало банковскую кар-
ту пермяка. Вследствие этого 
Белоногов не мог вовремя вос-
пользоваться хранящимися в 
банке деньгами. Первый раз ра-
ботники банка извинились за 
ошибку. Но после второго  та-
кого же казуса  Белоногов   об-
ратился в суд с просьбой взы-
скать с нехорошего  банка ком-
пенсацию за моральный ущерб.  
И суд, представьте, принял его 
сторону, обязав Сбербанк упла-
тить потерпевшему 150 тысяч 
рублей.  И такое бывает в на-
ших судах. Но,  к сожалению, в 
исключительных  случаях.  

Криминальная 
колода 
В США выпущена уникаль-

ная колода карт, на  картинках 
которой изображены выход-
цы из бывшего СССР, которые, 
как считают в ФБР, связаны с 

преступным миром. Инициа-
тива принадлежит американ-
скому Институту российских 
исследований, который соби-
рается отправить экземпля-
ры «криминальной колоды» в 
конгресс США, ФБР и поли-
цейским в города с большими 
русскоязычными общинами. В 
колоду включены 52 «наших» 
дельца. «Тузами» в карточной 
колоде   стали бывший «алю-
миниевый король» Михаил 
Черной, его брат Лев Черной 
- бывший акционер «КрАЗа» 
и до недавнего времени обла-
датель большого пакета  акций 
Красноярской ГЭС и Ачинско-
го глиноземного комбината. 
Еще два «туза» – Леонид Ка-
план, которого считают кри-
минальным казначеем (он был 
осужден в Испании), и Семен 
Могилевич, который входит в 
десятку разыскиваемых ФБР 
людей.  «Короли» – тоже хоро-
шо известные в России жули-
ки и мошенники. Единствен-
ная женщина в колоде «коро-
лева» – Жанна Буллок, кото-
рая вместе с мужем,  бывшим 
министром финансов Подмо-
сковья А. Кузнецовым, прохо-
дила по делу о крупном хище-
нии бюджетных средств. 

Любопытно, воспользуются 
ли американской криминаль-
ной колодой правоохрани-
тельные органы России? Ведь 
все эти жулики и бандюки на-
чинали свой грешный путь в 
нашей стране, но никто их за-
держивать и тем более судить 
не собирался. Может, в Амери-
ке наконец определят наших 
«тузов», «королей», «дам» и 
«вальтов» на нары. А вдруг?

Юрий НИКОТИН.

Памяти товарища
После долгой продолжительной болезни на 97-м 

году жизни скончалась 
Елизавета Петровна Карецкая. 

Коммунист с 1944 года, Елизавета Петровна всю 
свою жизнь отдала партийной работе в Красноярском 
политехническом институте. Много добрых дел на ее 
счету. До самых последних дней жизни она была с пар-
тией, беспокоилась за поруганную ныне Отчизну. Ведь 
чтобы она цвела, Елизавета Петровна и в военные годы 
в Казахстане, и в послевоенные – отдавала все свои 
знания, энергию во благо Родины. За свою активную 
работу была награждена орденом ЦК КПРФ «Партийная 
доблесть».

Коммунисты Октябрьского района скорбят, соболез-
нование и сочувствие выражают всем родным и близ-
ким. Земля Вам пухом, Елизавета Петровна, и вечная 
память.

Совет секретарей первичных отделений КПРФ
Октябрьского района.

19 мая, в День пионерии, в 
Дивногорске прошёл второй 
пионерский слёт. Погода не 
баловала, пришлось собирать-
ся в школе № 4. 

Накануне открылась вы-
ставка, на которую пионеры 
принесли творческие работы, 
оформили уголки фестиваля 
дружбы народов, который про-
ходит у нас с осени прошлого 
года в честь 90-летия образова-
ния СССР. На столах – экспо-
наты из жизни пионеров про-
шлых лет, портреты пионе-
ров-героев. На других столах 
– экспонаты о сегодняшних пи-
онерах: фотографии, рапорта 
добрых дел нашей пионерской 
организации и разных регионов 
страны, детские рисунки.

Собираются пионерские от-
ряды. Нарядные, в белых ру-
башках и в алых галстуках, воз-
буждённые и радостные пионе-
ры. Рядом с ними те, кто сегод-
ня будет читать торжественное 
обещание. Здесь же родители, 
учителя, комсомольцы и ком-
мунисты. К этому дню изгото-
вили флаги для новых пионер-
ских отрядов, именную 
ленту для Дивногорской 
пионерской  организации 
на средства, выделенные 
Николаем  Коваленко.  На 
нашем слёте присутство-
вали все депутаты-комму-
нисты Дивногорского го-
родского Совета. Они ока-
зали большую помощь в 
подготовке и проведении  
слёта. Комсомолец Влади-
мир Зарецкий  организо-
вал музыкальное сопрово-
ждение

Начали слёт с традици-
онной торжественной пио-
нерской линейки. Постро-
ение, сдача рапортов, гимн 
России. Вносится знамя 
дружины. Пионеры салю-
туют. Самый торжествен-
ный момент: приём в пио-
неры. 12 школьников вы-
строились у знамени. Они дают 
торжественное обещание, и по-
чётные гости повязали галсту-
ки  юным пионерам.  

Горячо поздравили  ново-
бранцев пионеры, гости, депу-
тат горсовета Николай Сатта-
ров.  В  этом году  пионерская 
семья  пополнилась на 32 пио-
нера, и ещё около 20 готовятся 
к приёму, но не смогли прийти 
из-за школьных общих дел. 

Коммунисты вручили пи-
онерские флаги новым отря-
дам – «Огонькам» из школы 
№ 2 и «Орлятам» из школы 
№ 4. Игорь Богданов, секре-
тарь Дивногорского отделения 
КПРФ,  повязал именную лен-
ту на знамя дружины. Дружи-
на  будет носить имя Героя Со-
ветского Союза, лётчика-кос-
монавта Юрия Алексеевича 
Гагарина.  Дружина заслужи-
ла этого своими делами. Будь-
те достойны этого звания! Ис-
полняется песня «Мы – гага-
ринцы». 

Звучит призыв: «Пионе-
ры! К борьбе за Родину, добро 
и справедливость будьте гото-
вы!». «Всегда готовы!», – салю-
туют пионеры и вместе с гостя-
ми исполняют гимн «Взвейтесь 
кострами!».

Праздник продолжается. 

День пионерии

Прибыло полку 
красногалстучных

Пионеры рапортуют о добрых 
делах отрядов. Отметили, что в 
этом году ребята пионеры про-
явили себя очень активно в осо-
бенно значимых делах города, 
встречались с «детьми войны», 
приготовили для них концерт и 
выступили в ДК, приветствова-
ли делегатов 41-й конференции 
КПРФ, ездили к ветеранам вме-
сте с коммунистами для вруче-
ния памятных медалей, уча-
ствовали в параде Победы. Про-
вели большой общегородской 
сбор, посвящённый Дню космо-
навтики. Активно участвовали 
в жизни школ , города в олим-
пиадах, спортивных состязани-
ях В течение года проходил фе-
стиваль дружбы народов, пио-
нерские сборы, помощь ветера-
нам.

Отряды по очереди исполня-
ют отрядные песни, делают со-
общения о пионерах героях, чи-
тают стихи. Артём Вагин рас-
сказал о пионере-герое Боре 
Царикове. Другие ребята - о 
Лёне Голикове, Зине Портно-
вой, Марате Казее.

В перерыве организовали ча-

епитие. Сладостей хватило на 
всех.

В завершение все отряды 
представили номера самодея-
тельности славянских народов.  
Девочки из отряда «Лучистый» 
исполнили белорусский танец, 
отряд «Тимуровцы» рассказал 
и показал украинскую игру, а 
новички из отряда «Звезда» 
инсценировали шуточную рус-
скую народную песню  «Кома-
ра муха любила». Одетые в рус-
ские рубашки мальчики вжи-
лись в роль комара и мухи, вы-
звали смех в зале.

В конкурсах первое место в 
этот раз заняли пионеры отря-
да «Лучистый», второе – «Ти-
муровцы», третье  –  «Звезда». 
Были награждения грамотами 
более 20 пионеров, и три пио-
нерских отряда за активные пи-
онерские дела. Пионеры были 
довольны. Жаль, что костёр не 
состоялся из-за дождя, хотя был 
приготовлен. Но главная труд-
ность – это отсутствие  у пионе-
ров города своего помещения. В 
нашем бывшем Дворце пионе-
ров в сегодняшней России нет 
места для пионеров.

Зоя САТТАРОВА,
старшая пионервожатая 

Дивногорска.
 


